
Con varios atractivos y 
eventos por desarrollarse, 
Papantla se alista para tener  
un diciembre con gran 
presencia de visitantes 

nacionales e internacionales.
Por tal motivo la Secretaría 
de Desarrollo Económico 
a través de las direcciones 
de Turismo y Cultura 

organizan ya la recepción 
de vacacionistas que eligen 
a Papantla como uno de sus 
destinos donde pasar los 
días decembrinos. El alcalde,  

Eric Domínguez Vázquez,  
ha realizado diversas  
mejoras al centro histórico 
de este Pueblo Mágico.  
P.8B

 

Identifican a víctimas del 
multihomicidio en Veracruz 
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Con ciencia, educación y 
deporte Veracruz se fortalece: 

SEV P.19A

Cafetaleros quieren 
denunciar en “la mañanera” 

los bajos precios del café 
P.15A

Claudia Sheinbaum 
presenta a su equipo de 

precampaña para las 
elecciones 2024 P.6B

Hamás acordó con Israel 
prorrogar la tregua 

humanitaria temporal dos 
días más P.4B

El alcalde José Manuel Pozos 
Castro y Pamela Morales 
Huesca, presidenta del DIF 
Tuxpan, reinauguraron el 
tanque terapéutico instalado 
en el CRRI Tuxpan, el 
cual brindará más de 1,600 
sesiones de rehabilitación. 

En este importante evento 
también estuvieron 
presentes los ediles 
Maryanela Monroy Flores 
y Axel Bernal Herrera; y 
la Dra. Carmen Sánchez 
Bautista, presidenta del 
Patronato DIF Tuxpan. P.1B

A pesar de enfrentar 
desafíos en esta temporada, 
los operadores turísticos 
de la Región Totonaca de 
Veracruz están enfocados 
en revitalizar el sector 
con atractivos paquetes 
turísticos para el próximo 
mes de diciembre. 

La Asociación de 
Hoteles, Moteles y 
Prestadores de Servicios 

Turísticos de la Región 
Totonaca de Veracruz 
( A H M P R E S E T U R ) , 
presidida por Cecilia 
Uresti Villegas, ha 
señalado que, por el 
momento, la ocupación 
hotelera experimenta una 
baja. Sin embargo, confían 
en revertir esta tendencia 
mediante la estrategia de la 
Ruta Totonaca. P.2A

Papantla se alista para recibir al 
turismo en fiestas decembrinas 

Se reinauguró 
el tanque 

terapéutico 
del CRRI-DIF 

Tuxpan

Operadores 
turísticos 

buscan reactivar 
a la zona norte 

P.1NR
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En el marco del acto cívico de este lunes, autoridades municipales e integrantes del Comité Ciudadano de 
Homenajes, develaron una placa en honor a Leonardo Zaleta Juárez, quien durante más de dos décadas 
desempeñó el rol de cronista de la ciudad, dedicando su vida a plasmar la historia de Poza Rica en 14 

libros, abordando temas históricos, culturales y de análisis político. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz             

En Palacio Municipal de Poza Rica

Autoridades municipales develan placa en su honor.

Poza Rica, Ver.                                                                                        

Honran 
memoria de 

Leonardo 
Zaleta
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Operadores 
turísticos 
buscan 

reactivar a la 
zona norte 

Advierten sobre fraudes relacionados 
con sorteo del servicio militar 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

A pesar de enfrentar 
desafíos en esta 
temporada, los 

operadores turísticos de 
la Región Totonaca de 
Veracruz están enfocados 
en revitalizar el sector 
con atractivos paquetes 
turísticos para el próximo 
mes de diciembre. 

La Asociación de 
Hoteles, Moteles y 
Prestadores de Servicios 
Turísticos de la Región 
Totonaca de Veracruz 
( A H M P R E S E T U R ) , 
presidida por Cecilia Uresti 
Villegas, ha señalado que, por 
el momento, la ocupación 
hotelera experimenta una 
baja. Sin embargo, confían 
en revertir esta tendencia 
mediante la estrategia de la 
Ruta Totonaca. 

A través de la Ruta 
Totonaca, se busca 
promover y difundir los 
diversos lugares turísticos 
de la región, contribuyendo 
así a elevar la ocupación 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Tras la realización del 
sorteo del Servicio 
Militar Nacional, el 19 

de noviembre, se detectaron 
publicaciones en redes 
sociales que intentaban 
persuadir a los jóvenes, 
sugiriendo que podrían 
alterar los resultados del 
sorteo de una institución 
internacional, lo cual 
fue desmentido por las 

CARTA EDITORIAL

Esta historia comenzó hace 21 años con un sueño, por parte de Julio C. 
Domínguez Canales, Silvia Buis Gibb y Jaime Patiño Cienfuegos, el de 
dar a conocer mediante sus líneas periodísticas los acontecimientos más 

relevantes del Estado de Veracruz, siendo NORESTE un referente portentoso de 
la información desde sus inicios, logrando consolidar un proyecto de calidad con 
artículos y temas de interés, dejando huella en cada una de las personas que leen 
nuestras líneas. 

El ruido que generó el Diario Regional Independiente, no ha sido sólo en la 
zona norte del Estado de Veracruz, sino que también ha rebasado fronteras hacia 
diferentes estados de la República Mexicana. 

Conforme al paso de los años, los medios impresos se han quedado casi 
obsoletos, llegando la era de la modernidad e innovación, donde las generación 
(Y) o millennials, son un parteaguas para la generación digital, hiperconectada y 
con altos valores sociales, haciéndolos diferentes a las generaciones pasadas. 

Es por ello que en Editorial NORESTE hemos evolucionado desde hace un par 
de años, siendo uno de los medios digitales mejor posicionados en el ranking no 
solo nacional sino mundial, siendo de las mejores 300 páginas de noticias.   

Esté Noreste Digital, se ha distinguido por cumplir cada uno de los intereses 
de la población, llevando la noticia día con día de una forma veraz y oportuna, 
encontrando en su página y diversas redes sociales artículos de opinión, columnas, 
entrevistas, notas informativas, reportajes entre otros. 

Valoro genuinamente el esfuerzo constante de cada una de las personas que 
laboran en la empresa, así como a nuestros colaboradores quienes se esfuerzan en 
realizar contenido de amplio interés. 

A lo largo de estos 21 años han desfilado por estas instalaciones grandes 
periodistas, compañeros y amigos, quienes han dejado un gran legado y aporte a 
NORESTE, haciendo que este diario continúe creciendo para posicionarse entre 
el gusto del lector. 

Conocemos a diario el sacrificio, la cautela, la tenacidad y la entrega diaria de 
cada uno de nuestros trabajadores, así como a todo el equipo que hacen posible 
esta casa editora, no sin dejar atrás a usted amado lector, quienes nos impulsan a 
continuar en esta lucha diaria en el quehacer periodístico. 

Reafirmamos una vez más nuestro compromiso con la ciudadanía, logrando 
un sistema de excelencia y amabilidad para escuchar a todos los lectores; es por 
ello que tenemos abierta la línea noresteinformacionpozarica@gmail.com para 
cualquier duda o sugerencia, así como todas nuestras redes sociales como son 
www.noreste.net, (FB) Noreste.net, Norestv, y (X) noreste_net. 

Sin más por el momento me despido de ustedes deseándoles un exitoso día 

ATENTAMENTE 

Gerencia General 

hotelera. La presidenta de 
AHMPRESETUR destaca 
la ubicación estratégica 
de la región, cercana a la 
Ciudad de México, como 
un atractivo adicional para 
los visitantes interesados en 
descubrir nuevos destinos. 

En miras a fortalecer la 
infraestructura turística, 
se anuncia la realización 
de una expo proveedores 
para hoteles y restaurantes 
el próximo 01 de diciembre 
a las 10 de la mañana, 
dónde se convoca a todos 
los prestadores de servicios, 
para ofertar sus servicios y 
productos en un solo lugar. 

Este evento, que tendrá 
lugar en el Hotel La Quinta 
Inn en Poza Rica, en el 
Salón Cristal, contará 
con la participación de 
más de 50 proveedores, 
abarcando desde insumos 
cárnicos y blancos hasta 
soluciones de energía solar 
y agencias automotrices. 
Una oportunidad clave para 
impulsar la calidad de los 
servicios turísticos en la 
región.

autoridades municipales.
De acuerdo con Iván 

Zermeño González, titular 
de la Junta Municipal de 
Reclutamiento ya se hizo en el 
comunicado oficial dónde se 
indica, que los resultados del 
sorteo no son modificables. 
Pese a esta información 
se han localizado a ciertos 
particulares que prometen 
realizar la alteración del 
resultado a cambio de 
recursos,  sin embargo, se 
aclaró que estos resultados 

ya están consolidados y no 
pueden alterarse.

"Instamos a los jóvenes 
a no caer en engaños. Se ha 
observado la presencia de 
individuos que pretenden 
modificar resultados a 
cambio de beneficios 
personales. Es imperativo 
comprender que los 
resultados son finales, ya 
están registrados y no pueden 
ser manipulados", dijo. 

Durante el sorteo un total 
de 300 jóvenes resultaron con 

bola blanca, lo que significa 
que deben cumplir con su 
servicio militar. La Junta 
de Reclutamiento brindará 
información detallada 
sobre los procedimientos 
a seguir, incluyendo la 
presentación de la cartilla y 
las obligaciones militares.

Es importante destacar 
que la no presentación 
en enero para entregar la 
cartilla y realizar el proceso 
de alistamiento militar, 
resultará en la retención de 

la misma. Este proceso debe 
seguirse adecuadamente 
para evitar problemas 
futuros, como la pérdida de 
la cartilla y la necesidad de 
iniciar un nuevo trámite.

El Ayuntamiento aseveró 
que los formatos del batallón 
son seguros, pero se hizo un 
llamado a la vigilancia. Las 
autoridades están atentas 
para evitar fraudes y se 
insta a los jóvenes a reportar 
cualquier intento de alterar 
los resultados.



Honran memoria 
de Leonardo Zaleta 

Túnel del Museo Memoria y Tolerancia llega a Poza Rica

Autoridades municipales develan placa en su honor.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco del acto 
cívico de este lunes, 
autoridades municipales 

e integrantes del Comité 
Ciudadano de Homenajes, 
develaron una placa en honor a 
Leonardo Zaleta Juárez, quien 
durante más de dos décadas 
desempeñó el rol de cronista 
de la ciudad, dedicando su vida 
a plasmar la historia de Poza 
Rica en 14 libros, abordando 
temas históricos, culturales y 
de análisis político.

El alcalde Fernando 
Remes Garza, previo a la 
develación, aseguró que el 
legado de Zaleta seguirá vivo 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo conjunto 
entre el Ayuntamiento 
de Poza Rica, a través 

de la Regiduría Tercera, la 
Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, con el 
Museo Memoria y Tolerancia, 
se inauguró la Exposición 
Itinerante del Túnel Memoria 
y Tolerancia en la Casa de 
Cultura de la ciudad.

Esta iniciativa del Museo 
Memoria y Tolerancia 
ubicado en Ciudad de México, 
que regresa por segunda 
ocasión a Poza Rica, estará 
disponible para el público 

En el Palacio Municipal de Poza Rica

en cada acción emprendida 
para recordarlo y destacó el 
orgullo que sentiría ante el 
compromiso de preservar su 
legado, el cual sigue vivo y ha 
dejado una huella imborrable 
en Poza Rica.

“Fue un hombre con 
gran acervo cultural sobre la 
historia de Poza Rica, durante 
años recopiló semblanzas 
convirtiéndolas en libros que 
quedarán para las nuevas 
generaciones, los cuales son 
un referente para conocer 
las verdades de esta ciudad”, 
expresó el edil durante el acto 
cívico.

La ceremonia de develación 
de la placa en su honor se llevó 
a cabo con la participación 

de su hijo, Leonardo Zaleta, 
quien, en representación 
del Comité Ciudadano 
de Homenajes, anunció el 
inicio de actividades sociales 
y culturales destinadas a 
preservar y difundir el legado 
de su padre.

También agradeció la plena 
cooperación por parte de los 
integrantes del cuerpo edilicio 
para la instalación de la placa, 
y destacó la colaboración 
del Comité del Parque 
Cuauhtémoc de la colonia 
Manuel Ávila Camacho, 
que se sumó a la iniciativa 
para rendir homenaje a 
quien fungió como cronista 
de manera ininterrumpida 
durante 22 años.

hasta el 5 de diciembre, y del 
12 de diciembre al 12 de enero 
del 2024, a fin de difundir la 
importancia de la memoria 
histórica y la tolerancia, 
especialmente en el contexto 
de violaciones a los derechos 
humanos y genocidios.

Mediante elementos 
visuales, el túnel cuenta 
historias impactantes 
relacionadas con eventos 
trascendentales en la historia 
mundial, sensibilizando a los 
visitantes sobre la importancia 
de la memoria, la tolerancia 
y la defensa de los derechos 
fundamentales, por ello, 
autoridades municipales de la 
administración que encabeza 

Fernando Remes Garza, hacen 
una invitación a la ciudadanía 
a aprovechar la llegada del 
museo para informarse.

Durante la inauguración, 
el Regidor Tercero, Daniel 
de Jesús Yáñez Hernández, 
comisionado en Derechos 
Humanos, destacó que el 
evento se lleva a cabo en 
vísperas del Día Internacional 
de los Derechos Humanos y 
representa una oportunidad 
para reflexionar sobre la 
importancia de respetar las 
garantías de todas las personas.

Por su parte, la Directora 
del Proyecto Túnel del 
Museo Memoria y Tolerancia, 
Lic. Diana Alejandra 

Bañuelos Robles, expresó 
su agradecimiento a la 
administración del alcalde 
Fernando Remes Garza, 
pues en el Ayuntamiento de 
Poza Rica encontró un aliado 
fundamental para acercar 
estos contenidos y promover la 
convivencia armónica.

El evento contó con 
la presencia del Director 
General de Cultura de Paz 
y Derechos Humanos del 
Estado de Veracruz, Lic. Sergio 
Ulises Guzmán; el Titular de la 
Comisión Ejecutiva Estatal de 
Atención Integral a Víctimas, 
Lic. Christian Carrillo Ríos; 
en representación de la 
Presidenta de la Comisión 

Estatal de Derechos Humanos, 
el Lic. José Luis Hernández 
Galicia, Delegado Regional 
en Tuxpan de este organismo. 
También estuvieron presentes 
autoridades de Tihuatlán, 
Papantla y Coatzintla, así 

como activistas. Cámaras 
empresariales, y los colectivos 
Familiares en Búsqueda 
María Herrera, Marea 
Verde Totonacapan, Pride 
Zona Poza Rica y Mujeres 
Transformadoras.
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*Poza Rica entre los primeros lugares a nivel estatal en casos 
*En lo que va del año ya se atendieron 108 casos por suicidio en esta ciudad 

*Las mujeres lideran los intentos, los hombres a la cabeza en la consumación del acto 

www.noreste.net 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz z

Poza Rica se encuentra 
entre los primeros 
lugares a nivel 

estatal en cuanto al índice 
de intentos y suicidios 
consumados, en lo que va 
de este 2023 el cuerpo de 
paramédicos del gobierno 
municipal, atendió un 
promedio de 108 casos 
de suicidios, lo que deja 
ver el grave problema 
que enfrenta la sociedad 
actualmente. 

Para los paramédicos 
enfrentarse a esta clase de 
llamados de emergencia se 
han vuelto más comunes 
que años anteriores, 
incluso algunos de estos 
intentos de quitarse la vida 
han sido presenciados por 
la misma población. 

Casi a finales del mes 
de agosto de este año, las 
imágenes de una joven que 
amenazaba con lanzarse 
del distribuidor vial 
conmocionaron a todos 
los ciudadanos, la joven 
se sostenía de un poste 
de alumbrado público, 
mientras elementos de 
la Policía Municipal y de 
la Unidad de Protección 
Civil, intentaban 
disuadirla de arrojarse, 
sin embargo, la mujer que 
oscilaba entre los 30 y 35 
años de edad, cayó de una 
altura aproximada a los 
más de 10 metros, luego de 
que un ciudadano intentó 
bajarla. 

El caso anterior refleja 
que son las mujeres 
quienes son presa del 
suicidio, en este sentido 
Patricia Andrade Palos, 
jefa de la División de 
Estudios de Posgrado de la 
Facultad de Psicología de 
la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM), indicó que de 
acuerdo con un estudio 
realizado a 31 jóvenes que 
han intentado quitarse 
la vida por primera vez, 
cuatro eran hombres y 27 
mujeres. 

En otro estudio en 
donde se encuestaron a 263 
adolescentes, 42 intentaron 
suicidarse: 36 mujeres y 
cinco hombres, lo que deja 
en claro que son las mujeres 
quienes más han intentado 
quitarse la vida, sin 
embargo, son los hombres 

Suicidios, una 
realidad que cobra 

fuerza en 2023

quienes lamentablemente si 
lo logran.

En su reciente visita a 
este municipio, en donde 
fue invitada por el cuerpo 
académico Educación, Salud 
y Evaluación de la Facultad de 
Psicología de la Universidad 
Veracruzana, aseveró que 
la mujer utiliza las pastillas, 
como “una manera de llamar 
la atención”, por lo que si 
logran ser salvadas a tiempo, 
pero el hombre usa el arma 
punzocortante o se ahorca, es 
decir, ellos van a la segura.

Es el mismo Instituto 
Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), quien en 
su estadística de defunciones 
registradas por suicidio por 
entidad federativa y causa 
según sexo, serie anual 2022, 
informa que año pasado se 
registraron en Veracruz, 256 
muertes por suicidio, de los 

cuales 216 fueron hombres y 
40 mujeres. 

Dichas estadísticas 
refuerzan los estudios 
realizados por Patricia 
Andrade Palos, quien afirma 
que son los hombres quienes 
si logran acabar con su vida, 
ya que en ese mismo año de 
las 256 muertes por suicido, 
212 fueron por ahorcamiento, 
siendo 179 hombres y solo 33 
mujeres quienes recurrieron 
a esta opción; 11 varones lo 
hicieron por disparo de arma 
de fuego; y 60 hombres por 
envenenamiento y 6 mujeres 
por esta misma causa.  

POZA RICA REGISTRA 
108 CASOS DE SUICIDIOS 
EN LO QUE VA DEL 2023

De acuerdo con el cuerpo 
de paramédicos de este 
municipio, de enero a la fecha 
se han atendido alrededor 
de 108 emergencias por 
causa de tentativa o suicidios 
consumados, es a través del 
número de emergencia 911, 
que se originan los avisos de 
atención por este concepto. 

El índice de suicidios es 
alarmante en esta ciudad, ya 
que apenas iniciaba el año 
y ya se registraban 20 casos, 
esto de acuerdo con Griselda 
de la Cruz Sánchez, enlace 
del módulo de atención de 
suicidios de la Jurisdicción 
número 3. 

La fuente manifestó que 
en la mayoría de los casos se 
trata de afecciones mentales 
que no son atendidas a 
tiempo, incluso aseveró que 
la pandemia del Coronavirus 
generó un impacto en la salud 
mental, principalmente en 
casos de depresión y ansiedad.

Sin embargo, la influencia 

de la familia es un factor que 
genera que los ciudadanos 
atenten contra su vida, 
las mujeres argumentan 
problemas familiares y los 
hombres señalan que las 
decepciones amorosas son 
lo que los orillan a tomar 
esa decisión, también los 
problemas de escuela también 
son motivos que se presentan 
en ambos casos.

En este sentido escuelas 
del nivel medio superior 
y superior de esta ciudad, 
implementaron el servicio 
psicológico a sus alumnos, ya 
que los casos de intento de 
suicidio, depresión y ansiedad 
se multiplicaron en los 
últimos 2 años. 

Se trata de jóvenes entre 
los 15 y los 22 años, mujeres 
en su mayoría, quienes 
enfrentan severos trastornos 
psicológicos que los motivan a 
atentar contra su vida, se sabe 
que es en las universidades 
donde se concentran estos 
casos, donde las alumnas 
ingieren pastillas como 
Clonazepam, o bien se cortan 
las venas en un intento con 
acabar con su sufrimiento. 

De acuerdo con datos 
que ofrece el Sistema de 
Información de la Secretaría 
de Salud del Gobierno Federal, 
hasta el mes de septiembre 
del 2023, se han registrado 
un total de 306 suicidios en 
la red hospitalaria del estado 
de Veracruz, de estas, el 82.03 
por ciento (662) corresponden 
a hombres, mientras que el 
17.97 por ciento (145) afectó a 
mujeres.

En este mismo periodo 
de tiempo, 335 personas de 
entre 25 y 44 años murieron 

por suicidio, lo que representa 
un 41.51 por ciento del total 
de decesos, seguidos de 
personas de 45 a 64 años con 
191 muertes que representan 
el 23.67 por ciento, y la 
población de 15 a 24 años con 
184 decesos, es decir, un 22.80 
por ciento. 

Las cifras indican que el 
Estado de México, Jalisco, 
Chihuahua, Guanajuato, 
Nuevo León, Puebla, 
Ciudad de México, Yucatán, 
Michoacán, Sonora, Coahuila, 
San Luis Potosí y Veracruz 
son los estados con el mayor 
número de casos.

LAS CIFRAS DE 
SUICIDIO VAN EN 
AUMENTO EN LA 
ENTIDAD JAROCHA  

De acuerdo con la 
Secretaría de Salud del 
estado de Veracruz, durante 
2022 se registraron 237 
suicidios, principalmente 
en los municipios de Xalapa, 
Córdoba, Martínez de la 
Torre, Papantla, Poza Rica y 
Coatzacoalcos.

Lo anterior contrasta 
con la cantidad de casos 
registrados este año, 306, ya 
que en este 2023 se observa 
un aumento de más de 20 por 
ciento en casos de intentos y 
suicidios consumados en la 
entidad veracruzana. 

Las cifras oficiales indican 
que los municipios en donde 
ocurrió un mayor número 
de suicidios son: Xalapa, 
Córdoba, Martínez de la 
Torre, Papantla, Poza Rica, 
Coatzacoalcos, San Andrés 
Tuxtla, Misantla, Veracruz y 
Las Choapas.

En la lista de municipios 
donde se también se 
registraron decesos por 
suicidio destacan: Paso del 
Macho, Paso de Ovejas, 
Perote, Platón Sánchez, 
Playa Vicente, Pueblo Viejo, 
Santiago Tuxtla, Soconusco, 
Tantoyuca, Castillo de Teayo, 
Tecolutla, Tempoal, Teocelo, 

Tepetlán, Texcatepec, 
Tezonapa, Tierra Blanca. 
Además Tihuatlán, 
Tlacolulan, Tlalchichilco, 
T l a l n e l h u a y o c a n , 
Tlapacoyan, Vega de 
Alatorre, Zentla, Zozocolco 
de Hidalgo, Agua Dulce, 
Tres Valles, Uxpanapa y San 
Rafael.

De acuerdo con 
Organización Panamericana 
de la Salud (OPS), cada año, 
más de 703 mil personas se 
quitan la vida tras numerosos 
intentos de suicidio, lo que 
corresponde a una muerte 
cada 40 segundos, pero 
desde que la Organización 
Mundial de Salud (OMS) 
declaró el Covid-19 como una 
pandemia en marzo de 2020, 
más personas experimentan 
pérdida, sufrimiento y estrés. 

Es por ello que las 
autoridades del Sector Salud, 
han decido a centrarse en 
la prevención del suicidio, 
especialmente en las nuevas 
generaciones, para crear 
vínculos sociales, promover 
la toma de conciencia y 
ofrecer esperanza. 

DONDE PEDIR 
AYUDA

En este municipio el 
módulo de atención de 
suicidios de la Jurisdicción 
número 3, se ubica la calle 
Pozo 174 de la colonia 
Morelos y tiene un horario 
de 8:00 a la 15:30 horas, 
este presta servicio a todos 
aquellos ciudadanos que 
no cuenten con atención en 
otras instituciones médicas.

En México, las personas 
pueden recibir apoyo 
psicológico ante casos de 
ansiedad, depresión, estrés, 
cuando está pasando por 
un duelo o incluso cuando 
ha pensado en quitarse la 
vida, mediante la línea Di 
Sí a la Vida, o vía WhatsApp 
55 5533 5533, el cual está 
disponible a cualquier hora, 
todo los días.
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JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González viene 
cumpliendo con la 

mejora de infraestructura 
de caminos rurales en 
comunidades más alejadas, 
como lo fue Pueblo Viejo 
donde inauguro 3,120 metros 
cuadrados de pavimento 
hidráulico con recursos por 3 
millones, 383 mil, 733 pesos.

En su mensaje resaltó que 
le llena de orgullo el bonito 
recibimiento que realizan los 
habitantes de cada zona rural 
y urbana, mismos que se 
encaminan hacia el progreso 
y la modernidad en un 
municipio fuerte y digno, con 
obras y acciones de calidad.

“Durante este año hemos 
realizado un gran esfuerzo 
para concretar las 135 obras 
programadas no solo en 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Mediante el avance 
con la instalación 
del árbol de navidad 

en el parque Benito Juárez 

Tihuatlán6 a
En Pueblo Viejo se invirtieron recursos por 3 millones, 383 mil, 733 pesos 

En Tihuatlán preservan la unión, paz y fraternidad 

Leobardo Gómez González les cumple con 3,120 metros cuadrados de pavimento hidráulico 

Martes 28.11.2023
www.noreste.net 

Mejora infraestructura en caminos rurales 

Instalan árbol de navidad 

el rubro educativo, salud, 
drenaje, electrificación, 
pavimento de calles, sino 
la mejora en los caminos 
rurales, donde los habitantes 
por años batallan para 
trasladarse de un lugar a 
otro”, aseguró.

Gómez González precisó 

que en la actualidad es una 
realidad la mejora en la 
calidad de vida de las personas 
e infraestructura, sobre todo 
en las comunidades más 
apartadas como Pueblo Viejo, 
donde sus familias obtienen 
un gran beneficio.

Finalmente la subagente 

municipal, Claudia Corrales 
Velázquez coincidió con el 
presidente del comité de 
obras, Isabel López Cabrera 

en el gran reconocimiento 
que se le otorga a la actual 
administración municipal 
por el esfuerzo de sacar de 

la marginación las zonas 
rurales alejadas de Tihuatlán, 
las cuales forman parte de un 
municipio que cada vez crece. 

en cabecera de Tihuatlán, 
sin duda que ya se percibe 
la navidad, donde al mismo 
tiempo exhortan a la 
población contribuir en 
la colocación de adornos 
alusivos a la temporada en sus 

respectivos hogares.
“La navidad es una fecha 

especial donde sobresale 
la unión, paz y fraternidad 
en los seres queridos de un 
hogar, es una época donde 
se debe brindar amor y la 
alegría en los niños y niñas 
principalmente”, manifestó la 
regidora de turismo, Mónica 
Claudio Casados.

Aseguró, como ya es 
tradición en el parque Benito 
Juárez se instala el árbol 
de navidad, el nacimiento 
de Jesús, además aunado a 
la pista de hielo, sin duda 
llamara la atención entre 
propios y visitantes.

Destacó, que este será 

el segundo año de la actual 
administración municipal 
que encabeza Leobardo 
Gómez González en promover 
y preservar las tradiciones 
entre la población, de ahí el 
apoyo de las familias para que 
contribuyan en fortalecer 
esta fecha significativa de 
cada fin de año.

Concluyó diciendo que 
se anhela a pocos días de que 
concluya el presente año, en 
cada uno de los programas 
establecidos se fortalezca la 
unión, el respeto y sobre todo 
que se logre el saldo blanco 
entre la población de cabecera 
municipal, zona conurbada y 
las 84 comunidades.
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Las obras y acciones en cabecera, zona conurbada y comunidades, compromiso que cumple la actual 
administración municipal 

El municipio cada vez se moderniza 

Tihuatlán 
fuerte y digno 

JESÚS ALAN MENDOZA            
Tihuatlán, Veracruz 

Las obras que y acciones 
en cabecera municipal, 
zona conurbada 

y comunidades, es un 
compromiso que viene 
cumpliendo la actual 
administración que encabeza 
Leobardo Gómez González, 
donde 125 que se realizaron 
en 2022 y 135 de este año 
forman parte del avance en la 
infraestructura fuerte y digna.

Son 260 obras a casi dos 
años de gestión, las cuales 
vienen mejorando la calidad 
de vida de cientos de familias, 
quienes en la actualidad 
observan la realidad en la 
rehabilitación de caminos, 
pavimento hidráulicos 
de calles, electrificación, 
construcción de aulas, domos 
en localidades y escuelas del 
municipio que avanza en su 
desarrollo.

La cifra millonaria son 
recursos bien empleados 
y administrados, lo que 
ha permitido la ejecución 
de la totalidad de las obras 
establecidas no solo del año 
pasado, sino de este 2023 que 
está por concluir, en donde la 
infraestructura es parte del 
progreso de un Tihuatlán que 
crece.

“Por supuesto que no 
se escatiman esfuerzos en 
cada uno de los programas y 
proyectos establecidos en todo 
el territorio tihuateco, ya que 
con el apoyo de la comuna, 
los agentes y subagentes 
municipales y la misma 
población que se organiza 
para reducir necesidades de 
infraestructura urbana y rural, 
es como se viene logrando los 
objetivos”, expresó el alcalde 
Leobardo Gómez González.

TIHUATLÁN LUGAR 
DE LA DIVINA MUJER

Tihuatlán fundada en 
el año de 1598, recibe este 
nombre por la palabra Teo 
Tzihuatl, que quiere decir 
"Lugar de la Divina Mujer" 
es un pueblo que irradia 
misticismo, pero a la vez el 
esfuerzo de trabajo de los más 
de 90 mil habitantes y sus 
propias autoridades, las cuales 
en diversas generaciones han 
venido construyendo una 
zona de inversión comercial y 
turística por sus murales en el 
Palacio Municipal y su Cristo 
Redentor.

ESPACIOS PÚBLICOS 
MODERNOS 

En la actualidad diversos 
parques como el Benito Juárez 
ubicado frente al Palacio 
Municipal, sus bulevares 
Bicentenario, Plan de Ayala 

y Ejército Mexicano son 
parte de la modernidad 
que registra un municipio 
fuerte y digno, los cuales a 
lo largo de los años vienen 
mejorando en su imagen y 

en esta administración que 
encabeza Leobardo Gómez 
González no ha sido la 
excepción ante los trabajos 
de remodelación que fueron 
objeto.
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La dosis la podrán obtener en los Centros de Salud

En Benito Juárez construyeron tres vados y un guardaganado 

Pemex responde a pago de obra

Aplican refuerzo de 
covid-19 en comunidades 
JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Así como en cabecera 
municipal se trabaja de 
manera permanente 

para mantener el control de 
la enfermedad, en los Centros 
de Salud de comunidades 
se aplica el refuerzo de la 
vacuna contra el Covid-19 
para mayores de 5 años, 
embarazadas y adultos.

En la comunidad Lázaro 
Cárdenas, kilómetro seis, 
autoridades auxiliares y 
del Centro de Salud vienen 
invitando a la población para 
que aproveche el beneficio 
del refuerzo, sobre todo 
para quienes se vacunaron 
desde hace seis meses, lo 
cual les beneficia para estar 
protegidos en esta temporada 
invernal 2023.

Mencionan, en la unidad 
médica de la comunidad 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Durante el mes de abril 
de este año ejidatarios 
de la comunidad 

Benito Juárez invirtieron 
más de 100 mil pesos para la 
construcción de tres vados 
y un guardaganado, donde 
Pemex finalmente respondió 
con el pago de un recurso 
aceptable por las obras 
realizadas.

El subagente municipal 

estarán atendiendo de nueve 
de la mañana hasta la una de la 
tarde, por lo que el interesado 
deberá llevar su cartilla de 
vacunación, Curp, entre otros 
requisitos que deberá aportar 
cuando se acerque al módulo.

Refieren, el refuerzo 
contra el COVID-19 se 
llevó a cabo en el Auditorio 
Municipal con el apoyo 
del personal de la clínica 
Bicentenario, en Ricardo 
Flores Magón, Plan de Ayala- 
Totolapa, donde se han 
realizado jornadas de salud, 
aunque en otras localidades 
como Zacate Colorado 
también se aplica de acuerdo 
al programa calendarizado.

Finalmente comentan, 
de la gran responsabilidad 
que tiene el Sector Salud no 
tan solo en la lucha contra 
el dengue, cáncer y otras 
acciones preventivas, si no la 
continuidad de control en la 

de Benito Juárez,  Bartolo 
González Pérez, dijo que en 
gran parte del camino donde 
se localizan instalaciones 
de Petróleos Mexicanos, 
sus unidades se benefician 
transitando por una zona 
rehabilitada gracias al 
esfuerzo de los habitantes y 
autoridades auxiliares de la 
localidad, a la vez con una 
asignación final de 186 mil 
pesos.

Luego de haber 
transcurrido 5 meses, 

este inicio de semana, 
responsables de la empresa 
cumplió, lo que sin duda 
beneficia a la comunidad, 
ya que el dinero será 
utilizado para proyectos de 
rehabilitación del camino, 
construcción de rampas, 
entre otras acciones, donde 
se tratara de evitar un gasto 
mayor, dijo.

González Pérez, indicó 
que los ejidatarios de la 
comunidad en una primera 
etapa destinaron 110 mil 

pesos, con la confianza de 
recuperarlos, sin embargo 
fueron sorprendidos con 
una cantidad más elevada 
de parte de Petróleos 
Mexicanos.

Concluyó, que sin duda 
se cumple con el convenio 
establecido, lo que también 
permitirá el desarrollo de 
trabajos de beneficio para 
las unidades e instalaciones 
de la empresa, evitando 
movimientos de presión, los 
cuales son muy desgastantes.

enfermedad del coronavirus, 
misma que prevalece, aunque 

de forma mínima y sin 
complicaciones.



JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Los lienzos, sitios 
arqueológicos, la 
danza de la vaca 

patrimonio intangible, 
fiestas patronales, 
celebración a los muertos 
a través del Xantolo, entre 
otras acciones ideológicas y 
culturales a lo largo de 103 
años han sido parte de la 
identidad de un Tihuatlán 
que logró el rango de 
municipio libre.

El director de Cultura 
y Lengua, Roberto 
Hernández coincide 
con historiadores del 
municipio como Gregorio 
Bustos Serrano, Mario 
Abraham Salas Aquino, 
así como el cronista Sabino 
Casanova, en que a lo largo 
de los años en el municipio 
se ha forjado su propia 
identidad, muy diferente a 
los demás que conforman 
el estado de Veracruz, 
donde la madera que se 
convierte en arte, la divina 
mujer y su Cristo Redentor 
también son parte de esta 
esencia e imagen.  

En primer término 
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Imagen, tradiciones, sitios arqueológicos envuelven al municipio 

Sus lienzos, danza de la vaca, fiestas patronales, día de muertos son parte de su esencia 

Tihuatlán con 
identidad cultural  

se habla de los  Lienzos de 
Tihuatlán: Mapa Grande 
primero y segundo, de acuerdo 
a la historia que data desde 
1874, ambos estuvieron en el 
altar de una casa hasta 1956 
cuando fueron entregados al 
entonces gobierno municipal  
y luego al gobernador del 
estado en 1958.

Ante ello el lienzo está 
dedicado a mostrar los 
territorios de Temapach y 
Dochna, separados por un río 
y los pueblos subordinados 
de cada uno, donde se puede 
admirar 3 copias diferentes 
de estos lienzos en el 
Ayuntamiento de Tihuatlán. 

EN TIHUATLÁN LAS 
PIEDRAS HABLAN 

El arte huasteco 
prehispánico no se debe 
apreciar en cuanto a lo 
bello o lo feo, a valores 
superficiales que observan 
las piedras arqueológicas, 
Tihuatlán cuenta con piezas 
arqueológicas de inmenso 
valor, el día que se les dé la 
debida importancia, esto será 
un gran tesoro, sobresale 
Teotl Cihuatl Tlan “La Divina 
Mujer”, esta forma parte de 
los sitios arqueológicos que 
se localizan en los accesos al 

municipio sobre la colonia 
Fernando Gutiérrez Barrios, 
en comunidades como el 
Águila, Acontitla, San Nicolás, 
entre otras donde el INHA 
tiene la responsabilidad de 
reconocer.  

LA DANZA DE LA 
VACA PATRIMONIO 
INTANGIBLE 

La actual administración 
que encabeza Leobardo 
Gómez González ya realizó 
los trámites correspondientes 
ante las dependencias 
del ramo, como lo fue la 
iniciativa presentada a 
Margarita Hernández  
representante del estado del 
Instituto Nacional de Pueblos 
Indígenas, logrando que el 
cabildo nombrara a la Danza 
de la Vaca como patrimonio 
intangible, ante sus cien años 
de tradición.

Expresan todo se ve 
reflejado en el marco de las 
fiestas patronales en honor 
a San Francisco de Asís cada 
4 octubre, misma que no se 
pierde y en donde al lograrse la 
denominación de patrimonio 
intangible cultural, sin duda 
que fortalece la identidad 
de Tihuatlán y el interés de 
futuras generaciones.

CULTURA Y 
TRADICIÓN EN 
TIHUATLÁN

Los historiadores del 
municipio coinciden que en 
el pueblo de Tihuatlán y en 
toda la huasteca, se tiene la 
creencia de que las almas de 
los muertos regresan para 
reencontrarse una vez más 
con sus seres queridos, como 
parte de las celebraciones las 
familias ofrendan alimentos 
y bebidas, porque creen que la 
esencia de las almas están de 
visita y perciben la música y el 
olor de los platillos, esto ante 
los altares que construyen 
en sus hogares o espacios 
públicos.

En los días 30 de octubre, 
1° y 2 de Noviembre, en La 
Huasteca se celebra la fiesta 
grande: "El Xantolo", que en 
náhuatl significa “Fiesta de 
los muertos” y "Sanctórum", 
que en latín significa” Fiesta 
de todos los santos”, de la cual 
esta celebración en Tihuatlán 
es reciente, donde en las 
calles se observan las danzas 
tradicionales de estos días 
con atuendos alusivos a la 
temporada, lo que sin duda es 
parte de la identidad de este 
municipio.
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Algo más que palabras 

Acertijos 

Bitácora Política

Retomado de El Financiero por su buen humor

Estuvo en la capital del 
estado de Veracruz, 
Miguel Basáñez 

Ebergenyi considerado como 
uno de los académicos e 
investigadores de la realidad 
política más prestigiados en 
la actualidad, quien vino a 
la presentación de su libro 
¿Quién Manda en México? 
En el Colegio de Veracruz.

México está sobre un 
andamiaje de miles de 
micro injusticias, afirmó 
Miguel Basáñez al presentar 
el libro ‘» ¿Quién Manda en 
México?» de editorial MA 
Porrúa en el auditorio » 
Aristóteles» del Colegio de 
Veracruz en Xalapa, donde 
resaltó que nuestro sistema 

Como me lo contaron se 
los cuento, total, somos 
cuentos de cuentos 

contando cuentos, nada, y 
vamos por la vida contando 
cuentos. La historia la conocí 
porque uno de los relatores me 
la contó, José Luis “el español” 
Medina que, aparte es experto 
cocinero y hace una paella 
como las de Valencia mía, 
jardín de España. Un día de 
hace tiempo, llegó a Chilapa, 
dejen les cuento que Chilapa 
es un pequeño poblado 
perteneciente al municipio 
de La Perla, zona serrana 
pegada a Orizaba, donde las 
nubes tocan la tierra y donde 
es una casa de oración y 
reflexión, el Centro Rafael 
Guízar y Valencia, un lugar 
bello, con una estructura para 
recibir a grupos, lo mismo 
de las oraciones que de las 
empresas, con el silencio 
de las altas montañas, con 
la vegetación al pie, con el 
murmullo del viento cuando 
golpea los árboles, vamos, 
allí el silencio es oro y con el 
silencio podría uno emular el 
poema de Pablo Neruda: “Yo 
que crecí dentro de un árbol, 
tendría mucho que decir, pero 
aprendí tanto silencio, que 
tengo mucho que callar, y eso 
se conoce creciendo, sin otro 
goce que crecer”. Al pie hay 
una capilla, allí se puede orar 
con la sabiduría de que Dios 
oye, debe escuchar a quienes 
piden su ayuda. Este Centro 

El peso de la vida nos 
interroga, nos pone en 
movimiento y nos llama 

a sumar energías siempre, 
ya que todo se sobrelleva 
mejor si la carga es repartida. 
Es cuestión colectiva lo de 
levantar cabeza, lo de tomar 
aliento en conjunto, lo de 
despojarse de agobios para 
restituirse en los sueños. 
Ahora bien, también debemos 
tomar tiempo para sentirse 
uno mismo y rehacerse entre 
vínculos, para no dejarse 
absorber por los aprietos 
existenciales, los momentos 
de dolor y las derrotas. Lo 
sustancial es que nuestro 
interior se reavive cada aurora, 
no se hunda en el abismo, ni se 
adormezca por la mundanidad, 
sólo así sabremos mirar más 
allá del horizonte. Cuidado 
con volvernos perezosos, 
conformistas, necesitamos 
estar vigilantes para no caer 
en la inercia de los vicios 

Los esfuerzos de la 
vida nos inquietan

Chilapa / Una 
historia que contar

Miguel Basáñez 
en Xalapa

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

GILBERTO HAAZ DIEZ 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

jurídico es producto del 
colonialismo, por lo que la 
población al advertir que 
la legislación no produce la 
justicia que les beneficie, la 
rechazan o no la observan, 
explicó el autor del libro.

Miguel Basáñez es 
académico, científico social 
y diplomático veracruzano, 
– fue embajador de México 
en los Estados Unidos- 

ha publicado libros de 
vanguardia cultural en el 
mundo, como la » Encuesta 
Mundial de Valores» y » Un 
Mundo de Tres Culturas”, 
que propone nuevas 
fórmulas para un cambio 
cultural en el mundo y 
nuevos índices para medir 
el desarrollo de los países, 
quien ahora presentó un 
libro ya considerado por 

académicos, libreros y 
analistas de este país, como 
un nuevo clásico de la 
ciencia política en México.

En la presentación 
Ricardo Corzo Ramírez, 
destacado sociólogo 
e historiador de la 
Universidad Veracruzana, 
ponderó la obra de Basáñez 
por el rigor científico de sus 
estudios y por las grandes 

aportaciones al análisis 
del estado de derecho y la 
democracia en el México 
contemporáneo.

Por su parte Mario Raúl 
Mijares Sánchez, Rector 
del Colegio de Veracruz 
señaló que el Colegio 
Veracruz se honraba en 
recibir en su auditorio a 
uno de los pensadores más 
importantes de México, con 
una obra como «¿Quién 
Manda en México? que 
sirve para profundizar 
en el conocimiento de la 
sociología politica y de las 
dimensiones del poder en 
nuestro país.

La presentación del libro 
fue más bien una cátedra a 
los alumnos y maestros del 
Colegio Veracruz, los cuales 
llenaron el auditorio y 
participaron con numerosas 
preguntas.

Miguel Basáñez dijo 
que en su libro explica el 
desarrollo político del país 
en los últimos 35 años, las 
crisis económicas y el papel 

que ha jugado el estado 
mexicano, advirtiendo que 
el futuro del país lo definirán 
los jóvenes nómadas 
digitales, los trabajadores 
informales y los ciudadanos 
binacionales que envían 
millones de dólares cada año 
a sus familias en México

Detalló que López 
Obrador, con su ideal de 
«Primero los Pobres » está 
destruyendo los pilares de 
una decadente globalización, 
del neoliberalismo rampante 
que instauró Carlos Salinas 
sobre el estado nacional.

Luego de dar a conocer los 
resultados de una encuesta 
realizada recientemente 
entre la población a la que 
se le preguntó ¿quién manda 
en México?, al final del día, 
quien en verdad manda es la 
democracia, la demografía 
tiene un peso mayúsculo.

Para más información 
consulta nuestra página 
h t t p s : / / w w w . x n - -
bitacoraspolticas-ovb.com/

Esta es opinión personal 
del columnista

 “La mayoría de las naciones no están satisfechas, se sienten 
políticamente aisladas. Necesitamos el respeto y el apoyo 

global, porque nuestras propias vivencias humanas nos llaman 
a enraizarnos entre sí, sin tantas fronteras ni frentes que nos 

distancien”. 

La presentación del libro ¿Quién manda en México’ en el COLVER
Considerado como un nuevo clásico de la ciencia política en México

El futuro del país lo definirán los jóvenes nómadas digitales

que nos aplastan las vísceras, 
que es como suspendernos la 
vitalidad.

Tenemos que despertar, 
intensificar nuestras visiones 
y las ganas de hacer. Por 
desgracia nos estamos 
llenando de luces mortecinas, 
que nos ciegan por dentro 
y por fuera, impidiéndonos 
ver la auténtica realidad. 
La confusión, en ocasiones, 
nos deja sin palabras; pero, 
incluso, en los tramos oscuros 
y agotadores de este camino, 
hay que elevar la mirada y 
conjugar caricias con ella. No 
es fácil hallar la senda correcta 

en un orbe derrumbado por las 
miserias humanas, endiosado 
por gentes poderosas que 
excluyen, por más que digan 
que no lo hacen. Quizás 
tengamos que hacer en 
nosotros mismos un alto para 
escucharnos. Seguramente, 
entonces, hallaremos otros 
espacios de convivencia, 
porque dar la espalda a los 
lamentos nos hace endurecer 
el alma, justo aquello por lo 
que coexistimos, juzgamos y 
nos preocupamos. 

El vacío interior que 
creamos con este modo de 
actuaciones, nos cierra la 

puerta al amor y nos encierra 
de egoísmos, hasta volvernos 
injustos, crueles e incapaces 
de comprender a nadie. A 
esto hay que sumarle, la 
violencia y el colapso de 
desigualdades y absurdos que 
se siembran a diario por todos 
los continentes, dejándonos 
al borde del precipicio. La 
mayoría de las naciones no 
están satisfechas, se sienten 
políticamente aisladas. 
Necesitamos el respeto y el 
apoyo global, porque nuestras 
propias vivencias humanas nos 
llaman a enraizarnos entre sí, 
sin tantas fronteras ni frentes 

que nos distancien. Hoy, ante 
un mundo que sufre tanto, 
ante tanta gente desorientada 
y en continuo sollozo, es 
menester acompañar para 
que no flaqueen las fuerzas 
y perseverar en la resolución 
de los problemas. No 
olvidemos que cuanto mayor 
es la dificultad, mayor será 
también la satisfacción. 

Es verdad que el mundo 
tiene que reconstruirse 
cada día. Por otra parte, si 
caminando se abren sendas 
y juntándonos también 
florecen horizontes, 
cultivemos el manjar de lo 
armónico, aunque tengamos 
los labios secos de esperanza 
y el pulso de los latidos se 
halle empedrado. El esfuerzo 
conlleva ese reencuentro 
gozoso, nuestra recompensa 
en suma, que genera confianza 
e ilumina la vida. Quien no lo 
ha dado todo no ha dado nada. 
Evidentemente, una sociedad 
sólida no se entiende sin tronco 
común, sin compromiso 
de todos sus miembros; es 
un trabajo que ocupa sus 
arranques, provocando el 
sudor de la frente entre los 
moradores. Únicamente, así, 
podremos avanzar hacia el 
reino de la concordia y de la 
lámpara. Redoblar el ardor 
de la cotidianidad siempre es 

saludable, pues la vida no es un 
juego, sino una tarea en común 
para hallarse armónicamente. 

Tan sólo haciendo familia, 
se pueden custodiar nuestros 
pueblos y ciudades. Negar 
esta evidencia, contradice el 
esfuerzo humano, que debe ser 
tanto anímico como corporal. 
Puede que precisemos este 
coraje más que nunca, ante 
la colosal crisis humanitaria 
originada por la propagación 
de los conflictos armados, 
por la persecución y el 
desplazamiento forzado 
de tantos seres humanos 
en busca de una mejor 
existencia; como también 
por despojar a las familias 
de sus libertades y derechos 
fundamentales, violando 
su dignidad humana, o el  
mismo derecho y deber, a 
un decente trabajo. Tengo 
la convicción, de que la 
reconciliación entre culturas y 
cultos, contribuirá a promover 
la justicia social  y la cercanía 
necesaria para fraternizarse, 
ya no sólo de lenguajes, 
sino de ritmos. Tengamos 
presente, pues, que los que se 
aman a golpe de verso; con 
éste entrelazan el amor al 
universo, enlazando anversos 
con reversos.

Esta es opinión personal 
del columnista

Misionero, cuando lo conocí 
hace un tiempo, fuimos 
atendidos por las dos personas 
que lo llevan adelante, José 
Luis y Alfredo Sada, fuimos 
viendo cuarto por cuarto, el 
lugar es frio, más aún en esta 
temporada, a nosotros nos 
tocó llegar en una llovizna 
tipo chipi chipi orizabeño y 
no vimos el Pico de Orizaba, 
que casi se ve de frente y se 
toca en la inmortalidad, como 
cuando en aquella Vincoli, la 
Italia del Renacimiento, en 
1505 el gran Miguel Ángel 
al terminar de esculpir el 
David, le dio un cincelazo 
y le dijo: “¡Habla!”. Así es el 
Pico, creación de Dios y de la 
Naturaleza que, al verle tan 
cerca, lo oímos en el ulular 
del viento.

LA HISTORIA
Pues a ese pueblo, voy con la 

historia, un día llegó un actor 
que todavía no era famoso, lo 
sería tiempo después, el gran 
Jim Caviezel, que poquito 
después de la mano de Mel 
Gibson crearían aquella 
cinta, La Pasión de Cristo, 
que fue mundialmente cruda 
y reconocida, el maltrato a 
Jesús fue inhumano, pero 
los historiadores creen que 
así fue. Este actor dijo que 
el hacer el papel de Jesús, 
todo golpeado en su pasión, 
le cambió la vida. Se volvió 
más religioso de lo que era y 

así, quien sabe porque causas, 
llegó a Chilapa y durmió entre 
los indígenas, quería hacer 
unas casas para donarlas, pero 
le urgía una para entregar, 
se hizo de los albañiles y los 
retó. Si la terminan en tres 
o cuatro días, tienen paga 
triple, no importa que no 
duerman. Así lo hicieron, a 
mil por hora comenzó aquella 
odisea, haría más casas pero 
le urgía una, bien hecha con 
tres habitaciones y cocina. 
El hombre no quería que en 

el pueblo se enteraran que 
era un actor de Hollywood, 
tampoco lo hubieran 
conocido, esa gente que 
vive en la pobreza, apurado 
conoce la tierra que emplea 
para extraer las plantas y los 
viveros donde comercializan 
todo. Quizá sea como aquella 
Mi Ciudad, la Chinampa  del 
lago escondido, que busca el 
cenzontle en dónde hacer 
nido. Allí todo es vegetación, 
y pobreza.

LA CASA CONSTRUIDA

Los albañiles terminaron 
en el tiempo de cuatro días, 
la meta fijada se cumplió, 
con sus techos de lámina 
pero sus paredes fuertes, 
bien abrigadas porque en 
temporada de invierno el frió 
desciende a bajo cero. Jim 
partiría a filmar La Pasión 
de Cristo, que lo llevaría 
a senderos inimaginables. 
La película recaudó 400 
millones de dólares y Jim 
acrecentó su catolicismo. 
Luego hubo nubarrones 
porque Mel Gibson, muy 
conocido en Veracruz, donde 
vino a filmar, un día medio 
happy, cuando agarraba por 
su cuenta las parrandas, que 
es muy seguido, habló mal 
de los judíos y lo tacharon 
de antisemita, Mel Gibson 
es creyente y seguidor de 
la iglesia tradicionalista 
lefebvrista, del padre Marcel 
Lefebvre. Jim tenía una 
duda, a qué familia entregar 

la casa recién hecha. No lo 
pensó dos veces, se lo dio a un 
matrimonio de tres hijos. Los 
llamó y les hizo la entrega. Los 
demás del pueblo recelaron, 
porque el padre de esa familia 
era borracho y jugador. Quizá 
en el fondo Jim algo vio. Poco 
tiempo después, el marido 
dejó de tomar, puso una 
tiendita de abarrotes que, al 
paso del tiempo, se convirtió 
en la más grande y mejor 
surtida. Un milagro, pues.

La madre de casa, cuando 
le hizo entrega, le dijo, en un 
Náhuatl traducido:

“Jim, no tenemos con qué 
pagarte”.

“Si tienes con qué 
pagarme”, dijo Jim, “Recen 
por mí y recen el rosario 
diario en familia, para que les 
cambie la vida”.

La vida les cambió, para 
bien. Así fue esa historia.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Cafetaleros quieren 
denunciar en  

“la mañanera” los 
bajos precios del café

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Productores de café de 
la región de Coatepec 
pretenden asistir a “la 

mañanera” para exponer al 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador los bajos 
precios de este producto. 

Integrantes del  Comité 
Estatal Sistema Producto 
del Café, de la Comisión de 
Seguimiento de Precios de 
Café, del Consejo Regional 
del Café de Coatepec, 
así como dirigentes 
nacionales que integran la 
Coordinadora Nacional de 
Organizaciones Cafetaleras 
(CNOC) expusieron que 
actualmente el café cereza 
se paga a 6 pesos con 50 
centavos, aunque hay zonas 
en las que se paga a 6 y hasta 
5 pesos por kilo, cuando hace 
dos años se pagaba en 15 
pesos. 

“Si se le carga la inflación, 
el aumento a los fertilizantes 
y el costo del corte, por lo 
bajito 10, hay una pérdida del 
65 por ciento del precio que 
reciben los productores” dijo 
Fernando Celis Callejas, de 
la Coordinadora Nacional de 
Organizaciones Cafetaleras 
(CNOC). 

Uno de los factores 
de la baja del precio es la 
disminución de la prima o 
sobreprecio por arriba de 
la Bolsa del café mexicano 
de exportación (diferencial 
positivo) la apreciación del 
peso ante el dólar y que las 
compañías aplican ahora 
un monto mayor por gastos 
de comercialización, pero 
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también el que empresas 
transnacionales como la 
Nestlé, JAB, Starbucks, 
Neumann, Ecom, Volkaffe y 
otras los compran a precios 
bajos. 

Por tal motivo acudirán 
a la Ciudad de México el 14 
de diciembre para participar 
en la conferencia de prensa 
que todos los días da por la 

mañana el presidente López 
Obrador en palacio nacional. 
Ese mismo día harán un 
foro nacional cafetalero en 
el zócalo para los reciban los 
funcionarios federales. 

La demanda es que se 
les otorguen fertilizantes 
y apoyos compensatorios 
como a los productores de 
maíz en el país.



www.noreste.net 16a
Martes 28.11.2023



www.noreste.net 17a
Martes 28.11.2023



Estado www.noreste.net 18a
Martes 28.11.2023

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Con anuencia del 
Ayuntamiento de 
Veracruz, el próximo 

1 de diciembre, en el 
marco del Día Mundial 
de la Lucha contra el VIH, 
diversas Asociaciones Civiles 
realizarán actividades en los 
bajos del edificio Trigueros.

Durante este día se 
anunció que regalarán 
preservativos, darán pláticas 
y talleres sobre el VIH y, 
tendrán a disposición más 
de 200 pruebas gratuitas de 
VIH.

Ese mismo día, en el 
antro POSE, se realizará una 
exposición de arte, donde 
diversos artistas plásticos 
de la comunidad LGBT 
presentan sus obras.

"Es importante que 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

La presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia de 
Veracruz, Magistrada, 

Lisbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre, incumplió desde el 
inicio de su administración 
con el presunto apoyo que 
dijo daría a la Ciudad Judicial, 
ubicada en la colonia Pascual 
Ortiz Rubio en el municipio 
de Veracruz.

Vicente Octavio Pozos 
Marín, presidente del Foro 
de Licenciados Especialistas, 
Maestros y Doctores en 
Derecho del Estado de 
Veracruz, mencionó que en 
la mitad de las instalaciones 

Aumentan casos en Veracruz de VIH en 
jóvenes y mujeres casadas heterosexuales

Presidenta del TSJ incumple con apoyo a 
Ciudad Judicial en el Puerto de Veracruz

concienticemos sobre 
este virus que existe en la 
comunidad, no solamente 
dentro de la comunidad 
LGBT sino de la sociedad, y es 
importante que hablemos de 
este tema, porque de repente 
solamente hablamos de este 
tema el primero de diciembre, 
esto pasa durante todo el año. 
Veracruz desde hace más 
de una década se encuentra 
en los terceros lugares de 
números rojos de nuevos 
casos, de más personas, y 
ahorita aparte el sector que 
está siendo más afectado 
están siendo los jóvenes e 
inclusive las mujeres casadas 
heterosexuales (...) rango de 
edades de los jóvenes desde 
los 13 años hasta los 20 años (...) 
las estadísticas de Veracruz, 
somos el tercer lugar a nivel 
nacional de nuevos casos 
aceptados", detalló Alfonso 

Ríos, representante de CASA 
Veracruz.

El activista lamentó que a 
pesar del aumento de los casos 
año con año, solo existan tres 
sitios como el CAPACITS que 
puedan atender a personas 
con VIH; lo cual, agregó, 
es insuficiente para la gran 
demanda de ciudadanos con 
este padecimiento.

"Medicamentos hay, el 
recurso para medicamentos 
siempre hay, está destinado 
para esto, el problema como 
siempre es la burocracia, 
y de personas que puedan 
repartir este medicamento 
y atender, no hay suficientes 
médicos, no hay suficientes 
enfermeros, siempre faltan 
más, es un sector que está 
olvidado, que no se menciona, 
y repito, siempre hablamos de 
ese tema solamente una vez al 
año", acusó.

de la Ciudad Judicial los aires 
acondicionados no sirven, esto 
debido a que fueron instalados 
hace 11 años y nunca se les dio 
el mantenimiento adecuado.

"Desde el año pasado, 
insisto, diciembre del 2022 
dijo esto, y ya ha transcurrido 
prácticamente un año, el 
primero de diciembre de 
este año cumple un año de 
su administración y no se ha 
hecho absolutamente nada. 
Ahora, se maneja que van a 
hacer o que van a contratar 
o que van a comprar lo 
que es Mini Split en forma 
individual. Recordemos lo 
siguiente, es una Ciudad 
que prácticamente todas 
sus paredes son de cristal, ¿a 

dónde los van a poner?, ¿dónde 
los van a instalar?; es decir, 
me refiero precisamente a los 
compresores, ¿dónde?, ¿van a 
ser hasta la azotea?, ¿y cómo 
van a bajar las tuberías, cómo 
lo van a realizar?, si es de cristal 
todo, ese es un gran problema 
y desafortunadamente 
seguimos manteniendo esa 
gran preocupación", subrayó.

Aunado a ello, dijo que los 
cristales no cuentan con el 
grosor suficiente para soportar 
la temporada de "nortes", 
misma que se está viviendo 
durante esta época del año, 
y recordó que, en reiteradas 
ocasiones ha habido fisuras en 
los vidrios debido a las fuertes 
rachas de viento.

"Las consecuencias 
que pueden ocurrir es 
que, precisamente en esa 
temporada de nortes puede 
haber otros daños que 
precisamente ese es el tema 
hoy, que estén las personas 
laborando, la visita del 
justiciable para checar sus 
expedientes o acudir a una 
audiencia, y ese es el temor 
fundado que se tiene (...) la 
recomendación para decirle 
a nuestros compañeros, 
es que hay que sacar copia 
certificadas de lo que es sus 
expedientes, por el temor de 
que se extravíen o en este caso 
se lleguen a volar", declaró.

Pozos Marín, lamentó que 
la Ciudad Judicial del Puerto 

de Veracruz se encuentre en el 
olvido, no solo de esta, sino de 
todas las administraciones del 
Tribunal Superior de Justicia, 
las cuales nunca le han dado 
el mantenimiento debido 
y ahora sufre de problemas 
en su estructura que, en 
algunos casos, podrían ser 
catastróficos.

"Los elevadores no 
sirven, los sanitarios 
están deplorables, son dos 
elevadores, ninguno sirve, es 
un problema, incluso cuando 
hay personas adultas mayores 
o personas discapacitadas 
que tienen que ser llevadas 
en silla de ruedas, pues hay 
que subirlos por las escaleras", 
culminó.
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Conocen diputadas y diputados logros registrados durante el quinto año de labores.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz       

Con un amplio 
r e c o n o c i m i e n t o 
a la dedicación de 

estudiantes y deportistas, el 
compromiso de docentes, la 
responsabilidad de padres y 
madres y el respaldo de las 
autoridades, el encargado de 
despacho de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV), 
Víctor Emmanuel Vargas 
Barrientos, presentó los 
resultados registrados en la 
entidad durante 2023.

En continuidad con 
la rendición de cuentas 
presentadas por las y los 
titulares de despacho y 
equivalentes, como parte de la 
glosa del Quinto Informe de 
Gobierno, las diputadas Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
Eusebia Cortés Pérez y 
Margarita Corro Mendoza, 
presidenta, secretaria y vocal 
de la Comisión Permanente 
de Educación y Cultura de la 
LXVI Legislatura, recibieron 
al funcionario.

Primeramente, el 
encargado de despacho 
reconoció la atención dada 
por 136 mil 771 docentes 
a dos millones 45 mil 778 
estudiantes en 23 mil 983 
escuelas del estado y destacó 
el pago del aumento salarial 
de 8 por ciento al sector 
educativo veracruzano, con 
una inversión total superior 
a mil 030 millones de pesos 
(mdp).

Informó que, a través 
del Instituto de Espacios 
Educativos del Estado de 
Veracruz (IEEV), el gobierno 
estatal aplicó casi mil 810 
mdp en la construcción y 
rehabilitación de 332 planteles 
y ocho complejos deportivos. 
Además, invirtió 84.2 mdp 
para mobiliario y equipo 
en 217 escuelas de todos los 
niveles, acumulando casi 307 
mdp y mil 185 planteles en 
esta administración.

Con ahorros propios 
por 46 mdp, el Gobierno del 
Estado construyó un edificio 
para las oficinas del Colegio 
de Bachilleres del Estado 
de Veracruz (Cobaev) y la 
Torre Orgullo Veracruzano 
para albergar oficinas 
gubernamentales, entre otras, 
del sector educativo.

De acuerdo con el 
funcionario, la Secretaría 
realizó 10 Foros para el 
Diálogo sobre los Libros de 
Texto para Educación Básica, 
con una asistencia de 24 mil 
762 personas, lo que favoreció 
el uso de ocho millones 110 
mil 87 libros de educación 
básica y 123 mil 293 en media-
superior.

Vargas Barrientos 
destacó el desempeño de 119 
estudiantes de nivel básico 
y 105 en media-superior 
y superior del estado que 
ocuparon primeros lugares 
en olimpiadas y concursos 
nacionales e internacionales.

En materia de disminución 
del rezago educativo, 
encomió también la labor del 
Instituto Veracruzano para 
la Educación de los Adultos 
(IVEA), la Educación Básica 
para Adultos, los Centros de 
Educación Básica para Adultos 
(CEBAS), la Secundaria a 
Distancia para Adultos (SEA) 
y las Misiones Culturales para 
atender a 56 mil 418 personas 
en la entidad.

Esto contribuyó a que, 
entre 2020 y 2022, de acuerdo 
con el último informe del 
Consejo Nacional para la 
Evaluación de la Política 
Social (Coneval), el rezago 
educativo en Veracruz haya 
disminuido 2.3 por ciento, es 
decir, 162 mil 500 personas 
superaron esa condición.

Respecto a Cultura de Paz 
y Prevención de Violencia, 
precisamente la de género, el 
servidor público destacó las 
209 acciones de capacitación 
sobre los Protocolos de la 
SEV para la Identificación, 

Con ciencia, educación y deporte 
Veracruz se fortalece: SEV

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

1 12 14 17 26

3 6 9 10 28

------
133

2,741
21,478

------
$2,295.06

$59.46
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
3
19

366
2,340

MAN. CITY

TOTTENHAM

LYON

TWENTE

HOUSTON

AT. MINEIRO

INTER P.A.

LIVERPOOL

ASTON VILLA

LILLE

PSV

KANSAS CITY

GREMIO

BRAGANTINO

L-L-V-V-V-V-E-V-E-E-V-V-L-E

E-V-V-V-L-L-L

LEON

NEWCASTLE

NOTTINGHAM

SHEFFIELD

FRANKFURT

ATALANTA

CAGLIARI

EMPOLI

JUVENTUS

NIJMEGEN

SEATTLE

CSKA

ST. LIEJA

COPIAPO

S. LAGUNA

CHELSEA

BRIGHTON

BOURNEMOUTH

STUTTGART

NAPOLES

MONZA

SASSUOLO

INTER MILAN

G.A. EAGLES

LOS ANGELES

DIN. MOSCU

GENK

NUBLENSE

------
$333,011.20
$46,008.12
$2,388.40
$426.93

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

784 $3,606.98

5
337

6,183
38,817

$54,070.85
$756.56
$45.36
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 27 de noviembre de 2023

SORTEO NO. 10207

24,352 $683,002.84

2,728 $3’746,358.48

$2’827,872.32

SORTEO NO. 10208

45,342 $1’193,945.85

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2204

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
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13,380 $645,100.04

7,602 $613,101.44

7,511

2 6 1 7 4

7 1 2 0 9

4 5 4 6 8

9 7 3 8 8

8 5 6 9 8

$412,870.42

7,944 $446,601.01

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 31524

SORTEO NO. 31523

SORTEO NO. 31525

SORTEO NO. 31526

SORTEO NO. 31527

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

3,116
GANADORES

$610,891.86
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

14,435 $733,263.66

MULTIPLICADOR
NO

Prevención e Intervención 
en el Acoso Escolar, 
Maltrato Infantil y Actos de 
Connotación Sexual.

Destacó también el 
impulso y respaldo al deporte 
de alto rendimiento con becas 
y estímulos a 681 deportistas, 
sumando dos mil 712 en esta 
administración, lo que, dijo 
el funcionario, contribuyó a 
que Veracruz obtuviera 185 
medallas en los Juegos de 
la Comisión Nacional del 
Deporte (Conade), alcanzando 
575 en estos cinco años.

Además, este gobierno 
entregó a atletas y 
entrenadores que ganaron de 
medallas en competencias 
nacionales e internacionales 
el Premio Estatal del Deporte 
2022.

En este rubro, mencionó 
la participación del Instituto 
Veracruzano del Deporte 
(IVD) en la organización del 

Mundial de Para-Taekwondo 
Veracruz 2023, que reunió a 
250 atletas de 57 países.

A lo que sumó la 
obtención de preseas de 
oro, plata y bronce que 
deportistas y entrenadores 
veracruzanos lograron en el 
Para-PowerLifting, con sede 
en la ciudad de Veracruz, que 
convocó a 18 países, y en el 
Para-Athletics Grand Prix 
Nivel 1, en Xalapa, donde 
participaron 556 atletas de 24 
naciones.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda 
participaron el diputado y las 
diputadas Janix Liliana Castro 
Muñoz (Morena), Nora Jéssica 
Lagunes Jáuregui (PAN), 
Arianna Guadalupe Ángeles 
Aguirre (PRI), José Luis 
Tehuintle Xocua (PT), Tania 
María Cruz Mejía (PVEM) 
y Ruth Callejas Roldán 

(MC), con cuestionamientos 
relacionados con la creación 
de infraestructura básica, 
monto de la inversión en 
rehabilitación de escuelas 
y equipamiento, metas y 
objetivos con la enseñanza de 
la primera infancia, estrategias 
para ampliar la cobertura de 
la educación inicial y el total 
de escrituras entregadas a 
autoridades escolares.

También, las iniciativas 
que la SEV ha puesto en 
marcha para capacitar a las 
y los maestros en los nuevos 
enfoques de la escuela 
mexicana y de qué manera se 
abordan las necesidades que 
surgen en todos los niveles, 
combate a la deserción escolar, 
atraso en la renovación 
del Reconocimiento de 
Validez Oficial de Estudios 
(RVOE), libros de texto 
gratuito en lengua materna 
distribuidos, formalización 
de contratos para maestros 
en zonas indígenas, apoyos a 
la Academia Veracruzana de 
las Lenguas Indígenas (Aveli), 
incentivos a estudiantes 
en materia de ciencia 
y tecnología, estímulos 
otorgados a participantes 
del Torneo Internacional de 
Robótica, celebrado este año 
en Nuevo León.

Además, acciones de 
formación ambiental, el 
déficit de docentes en la 
entidad y su causa, qué 
programas dejarán de operar 
en el siguiente año y qué hará 
la dependencia para subsanar 
esto, el cumplimiento del 
retroactivo por aumento 
salarial 2023, qué se ha hecho 
en materia de prevención 
del embarazo infantil y las 
estrategias para coadyuvar en 
la eliminación de la violencia 
de género.

En la segunda 
ronda, el encargado de 
despacho respondió a los 
cuestionamientos de las 
diputadas y los diputados 
Cecilia Josefina Guevara 
Guembe y Paul Martínez 
Marie, (Morena), Maribel 
Ramírez Topete (MC), 
Citlali Medellín Careaga 
(PVEM), Miguel David 
Hermida Copado (PAN) y 
Hugo González Saavedra, en 
relación con el estado que 
guarda el pago del seguro 
institucional, baja y deserción 
escolar del Tecnológico de 
Poza Rica, la incorporación 
de energía limpia en 
instituciones educativas, 
los gastos aplicados en 
infraestructura y la evolución 
de la educación a distancia.

También amplió 
información acerca de 
las estrategias para la 
alfabetización digital, acceso 

a Internet gratuito en zonas 
rurales, la regulación del 
pago de cuotas voluntarias 
de las Sociedades de Padres 
de Familia; en los institutos 
tecnológicos, Universidad 
Politécnica de Huatusco y 
universidades tecnológicas del 
estado: matrícula de ingreso, 
carreras con más demanda 
y estrategias del gobierno 
para garantizar educación 
a estudiantes sin derecho a 
ingreso.

Por último, sobre 
programas que involucran 
a la sociedad civil en el 
mantenimiento de las 
escuelas, alcance del programa 
No te la juegues con las drogas, 
costo de la construcción del 
estadio de fútbol Luis “Pirata” 
Fuente, Nido del Halcón y la 
Escuela de Béisbol, entrega 
de aulas u obras inconclusas 
o sin acceso a servicio básicos, 
apoyo a docentes enfermos 
por dengue y los resultados de 
Veracruz en las evaluaciones 
realizadas por la Comisión 
Nacional para la Mejora 
Continua de la Educación.

La presidenta de la 
Comisión de Educación 
y Cultura, diputada Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
agradeció la presencia del 
funcionario y, siendo las 16:21 
horas, dio por concluida la 
comparecencia que tuvo una 
duración de cinco horas y 21 
minutos.



20a
Martes 28.11.2023

www.noreste.net 



www.noreste.net Estado 21a
Martes 28.11.2023

Promueve Ayuntamiento de 
Xalapa expresión de jóvenes 

Que partidos cumplan con cuota LGBTTTIQ+

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz  

Jóvenes exponentes 
del hip hop y el 
Ayuntamiento de 

Xalapa invitan a rapear este 
domingo 3 de diciembre en 
el foro abierto del Ágora 
de la Ciudad en el parque 
Juárez.

El evento Xalapa Urbano 
en el que habrá micrófono 
abierto busca reunir a todos 
los jóvenes que gustan por 
este género musical. 

El regidor octavo Carlos 
Rugerio Martínez, titular 
de la comisión municipal 
de Impulso a la Juventud   
destacó la importancia 
de facilitar los espacios 
públicos de esta capital a 
estas expresiones. 

La invitación es abierta 
para todas las edades con 
el fin de dar a conocer sus 
proyectos.

HÉCTOR JUANZ    
Xalapa, Veracruz  

El aspirante a la 
candidatura a la 
diputación federal de 

Xalapa por el Partido del 
Trabajo, Leonardo Ruiz 
Moreno pidió nuevamente 
que los partidos políticos 
cumplan con la cuota de 
género y postulen candidatas 

y candidatos de la diversidad 
sexual. 

“Pedirle al Partido del 
Trabajo que se nos tome 
en cuenta. Vamos a estar 
batallando, trabajando para 
que a través de estas cuotas 
seamos tomados en cuenta 
para coordinar los comités 
distritales en defensa de la 
4T” dijo este lunes en rueda 
de prensa. 

Leonardo Ruiz, quien 
durante en los últimos 
años ha pugnado por los 
derechos de las poblaciones 
sexo diversas a través de la 
organización Orgullo Xalapa 
precisó que para Veracruz 
buscan por lo menos que haya 
5 candidaturas, de las cuales 
3 serían para diputados 
y 2 para el Senado de la 
República con el fin de que 
se cubra la representación de 
este sector en el Congreso de 
la Unión. 

También se pronunció 
porque los partidos 
pongan candados a dichas 
candidaturas para que no 
se les cuelen “simuladores” 
que aparentan ser activistas 
y poco hacen por los 
derechos de la población no 
heterosexual.

Recordó que el pasado 
25 de noviembre el 
Instituto Nacional Electoral 
acordó que se otorguen 50 
candidaturas bajo la figura 
de acciones afirmativas, de 
las cuales 30 deben ser para 
personas indígenas, 20 para 
afromexicanos y el resto para 
personas con discapacidad 
y personas de la diversidad 
sexual.
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De la Industria Petrolera y Afines

Con el que se brindarán 1,600 sesiones de rehabilitación

Se reinauguró el 
tanque terapéutico 

del CRRI-DIF Tuxpan

Universidad Pedagógica Veracruzana, Centro 
Regional Tuxpan, participa en Lunes Cívico

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro y Pamela 
Morales Huesca, 

presidenta del DIF Tuxpan, 
reinauguraron el tanque 
terapéutico instalado en 
el CRRI Tuxpan, el cual 
brindará más de 1,600 
sesiones de rehabilitación. 

En este importante evento 
también estuvieron presentes 
los ediles Maryanela Monroy 
Flores y Axel Bernal Herrera; 
y la Dra. Carmen Sánchez 
Bautista, presidenta del 
Patronato DIF Tuxpan.

Luego de 8 años de no 
ser utilizado, este tanque 
favorecerá a la población 
de Tuxpan y la región, 
complementando las terapias 
físicas que forman parte de la 
rehabilitación.

Para ello se invirtió en 
el cambio de componentes 
del sistema de filtrado 
y purificación del agua, 
en la rehabilitación 
de calentadores y el 
mantenimiento de las 
bombas.

El Lic. José Manuel Pozos 
Castro señaló que la salud es 
uno de los principales ejes 
del gobierno que encabeza, 
porque representa calidad 
de vida: “Solo con salud, 
podemos aspirar a un 
bienestar perdurable”.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

El gobierno de Tuxpan 
realizó esta mañana 
el lunes cívico en el 

marco del aniversario de la 
promulgación del Plan de 
Ayala.

Participaron alumnas, 
alumnos y personal 
docente de la Universidad 
Pedagógica Veracruzana, 
Centro Regional Tuxpan. 

El acto estuvo encabezado 
por la coordinadora de actos 
cívicos, Nadia Díaz Carrillo, 
en representación del 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro; los regidores Luis 
Demetrio López Marín, 
comisionado en Educación y 
Actos Cívicos y Juan Gómez 
García; el Lic. Juan Carpio 
Isidro, en representación de 
la Delegación Regional de la 
SEV en Tuxpan; 

La Mtra. Lucía Reyes 
Hernández, directora de 
la Universidad Pedagógica 
Veracruzana; la Mtra. 
Marisol Miquelajauregui 
Guzmán, directora de 

Por ese motivo reconoció 
al personal del Centro 
Regional de Rehabilitación 
Integral y al DIF Tuxpan, 
por este año de grandes 
resultados, y por mejorar la 
vida de muchísimas familias:

“Todo este gran equipo que 
encabeza mi esposa Pamela 
no solo está transformando 
corazones, también está 
llevando bienestar a donde 
antes hubo abandono y 
desigualdad”, expresó. Así 
mismo, agradeció el trabajo 
colaborativo del Patronato 
DIF. 

“Ningún municipio del 
Norte de Veracruz cuenta 
con un equipo como este. A 

lo largo de este año se han 
superado metas en materia 
de atención, asistencia y 
desarrollo integral de las 
familias y las comunidades”, 
indicó Pozos Castro.

En ese sentido, el 
mandatario refirió que estos 
logros han sido posibles 
gracias al gran respaldo 
del gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez y del DIF 
Estatal, a cargo de Rebeca 
Quintanar Barceló.

Durante el evento, la Sra. 
Wendy Burgos acompañada 
de su hija Ximena, dieron su 
testimonio del gran apoyo 
que es el CRRI, ya que cuando 
la niña ingresó no hablaba 

ni caminaba y ahora puede 
hacerlo gracias a las terapias 
que ahí recibe.

El Dr. Luis Gerardo 
Mar González, responsable 
médico del DIF, explicó el 
uso y beneficio del tanque 
terapéutico, mientras 
ingresaron los primeros 
pacientes acompañados de 
fisioterapeutas para realizar 
las primeras terapias. 

Con acciones como esta, 
el gobierno Tuxpan y el 
DIF Municipal refrendan 
su compromiso de seguir 
trabajando en beneficio 
de todas las familias, 
principalmente de las que 
más lo necesitan.

Museos y Bibliotecas.
Estudiantes del grupo 

702 presentaron las 
efemérides de esta semana, y 
el alumno Ricardo Pascassio 
relató una reseña acerca del 
Día Internacional para la 

Abolición de la Esclavitud.
A este evento también 

asistieron directores y 
coordinadores de las 
diferentes áreas del 
Ayuntamiento; y elementos 
de Policía Municipal.
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Nydia Azucena Bastián Atzin

Alberto de Jesús Ortiz Ramírez

En la madrugada:

Sueños:

En la fresca madrugada 
salgo a caminar, 
a disfrutar de la 

penumbra de la calle que es 
únicamente para mí. En la 
madrugada no hay sol, no 
hay gente, sólo la oscuridad 
y yo.

No hay nada a que temer, 
salvo algún gato que salga a 
toda velocidad huyendo de 
quien sabe qué. 

Me encanta esta parte 
del día; pareciera que todo 
es calma y tranquilidad, 
sin apuraciones, sin enojos, 
sin caras de gente infeliz, 
molesta, amargada. Las 
luces del semáforo le dan 
vida al panorama reflejando 
sus alegres colores en la 
calle. 

Lo mejor es cuando 
llueve; las luces se 
multiplican, las pequeñas 
gotas se observan mejor con 
las luces de unos cuantos 
coches que circulan por la 
calle; el ruido que hacen al 
caer sobre alguna lámina 
anima aún más el ambiente. 

Caminar a estas horas 
es lo más bello de la vida, 
es el único momento en 
que se puede disfrutar de 
la soledad estando fuera de 
casa. El exterior es sólo para 
mí. Puedo sentarme solo en 
la banca de algún parque 
sin que otras personas me 
observen como si fuera un 

Durante una fresca tarde 
de verano estaba sobre 
mi cama, pensando 

en muchas cosas, pero al 
mismo tiempo relajándome 
después de una larga jornada 
de trabajo. Por mi mente 
cruzaron innumerables 
pensamientos; sobre la 
familia, los días cotidianos, 
el enorme esfuerzo que 

fenómeno. 
Puedo correr y hasta 

bailar en medio de la calle 
si me da la gana. Nadie 
me molesta, nadie me ve y 
nadie me juzga. La noche 
es sólo para mí, para que 
haga lo que quiera, para ver 
lo que quiera por el tiempo 
que me dé la gana. Disfruto 
cada minuto que estoy fuera 
de casa a estas horas. 

Cuando se empiezan a 
vislumbrar los primeros 
rayos del sol tengo que 
correr a casa para que no me 
desquicie el insoportable 
tráfico de todos los que van 
a trabajar o a la escuela. 
Me molesta su prisa, su 
monotonía y, sobre todo, 
que no vean lo horrible que 
es vivir así. 

Saber exactamente 
todo lo que vas a hacer al 
siguiente día le roba el 
sentido a la vida; no hay 
emociones, no hay sorpresas 
y en vez de disfrutar cada 
momento, sólo están 
esperando cumplir sus 
horarios, desesperados por 
si tardan de más haciendo 
alguna actividad. Aunque 
cada quien vive como 
quiere, o bueno, a veces 
no es que lo quieran, pero 
no hay otra salida. Por lo 
pronto descansaré para ver 
con qué me sorprende la 
siguiente madrugada.  

probablemente era el mayor 
de los tontos por eso, pero 
a veces era mejor estar 
simplemente en silencio y 
dejar que nuestras acciones 
hablaran por nosotros. Ella 
me sonrió por un momento 
al tiempo que me regaló el 
más cálido de los besos, dulce, 
tibio y lleno de amor.

Se separó de mí y me 
susurró— Te amo —fui el 
más dichoso en esos instantes 
y no quise soltarla por nada 
del mundo. Correspondí 
diciéndole lo mismo para 
luego sonreír y nuevamente 
nos dimos un beso, pero 
más corto que el anterior. 
Luego de eso reímos por un 
momento y me abrazó una 
vez más mientras dejamos 
que el ambiente hiciera el 
resto, asimismo deseaba que 
el momento nunca acabara.

Ella se aferró a mi pecho 
como si tuviera que irse 
a algún lugar más tarde, 
pero de nueva cuenta me 
dijo cuanto me amaba y 
que jamás me dejaría solo, 
independientemente de 
donde se encontrara. Una 
lágrima se deslizó por mi 
mejilla, pero no supe por 
qué sucedió, otra vez ella me 
repitió que me amaba, besó 
mi pecho con mucha ternura 
y las lágrimas se hicieron 
más intensas, aunque en 

ese momento no pude 
comprenderlo. 

Parpadeo para luego 
darme cuenta de que ella 
ya no estaba en mis brazos, 
de nuevo estaba de vuelta 
en mi cuarto pues solo 
había sido un sueño. Estaba 
en mi cama durmiendo 
tranquilamente ya que el 
viento me había arrullado, 

pero inevitablemente 
desperté, mis mejillas estaban 
empapadas por el hecho de 
saber que aquello no fue real. 
Mi pecho me dolió mucho e 
inevitablemente reventé en 
llanto, porqué ese había sido 
el peor y más cruel de los 
juegos de mi mente. Pero mi 
corazón agradeció el haberla 
tenido una vez más.

realizo al laborar, dinero, 
estudios, futuro, ella y yo, el 
amor. Sin embargo, no quise 
saber muchas de esas cosas 
simples de la vida sino solo 
tener presente el hecho de 
que estábamos juntos y nos 
amábamos, pues ella tenía 
cada centímetro cúbico de mi 
corazón.

Me dejé llevar por la 

enorme ola de pensamientos 
que me inundaron en ese 
momento y me repetía 
a mí mismo, a la vez que 
sonreía, que era un hombre 
afortunado por el hecho de 
tenerla a mi lado. No sabía 
cuánto duraría lo nuestro ya 
que quizá al día siguiente nos 
esperarían muchas sorpresas, 
pero pensé en disfrutar de 
cada momento juntos, porqué 
nunca se sabe cuándo será 
la última vez que podremos 
decir, un te amo.

De la nada todo lo que 
me cruzaba por la mente se 
esfumó, como si fuese un 
fosforo cuando finalmente se 
consume. 

Sorpresivamente se aventó 
encima de mí, atacándome 
con su ternura y me devoró 
con sus besos, después apresó 
mi cuerpo con sus brazos y 
me enamoró aún más con 
su mirada. Por dentro era un 
caballero que juró defender 
a su reina, un soldado que 
protegía a alguien muy 
importante y solo un niño 
que alejaba a todo aquel que 
la molestaba. 

Sin pensarlo rodeé a mi 
pequeña y linda mujer que 
era todo mi mundo, para 
darle el más cariñoso de los 
abrazos y hacerla sentir que 
estaba segura. No obstante, 
no se me ocurrió que decirle, 



www.noreste.net Cazones 3 b
Martes 28.11.2023

Llega frente frío 
número 12 a Cazones

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Desde la noche y 
madrugada de este 
lunes se sintió la 

entrada del frente frío 
número 12 en las costas 
de la zona norte del estado 
de Veracruz y por ende en 
este municipio, la lluvia 
asociado a norte con rachas 
de 65-80 km/h.

Todo como lo diera 
a conocer el centro 
metrológico de la 
CONAGUA, así como la 
Secretaría y Subsecretaría  
de Marina, mientras tanto,  
las tormentas se desarrollan 
en zonas montañosas de 
nuestro estado.

Mientras tanto la 
ciudadanía cazoneña 
se despertó y está 
enfrentando estos cambios 
de temperatura, por lo que 
la Unidad Municipal de 
Protección Civil hace un 
llamado a la población  a 
medir sus precauciones 
y proteger a los niños y a 
personas mayores.

Por lo que también  
dijo el director municipal 
de Protección Civil que  
en tiempo y forma han 
estado en contacto con 
los agentes y subagentes 
municipales, para estar 
en alerta por la caída de 
árboles y delos arroyos 
de respuesta rápida, para 
poder auxiliarlos en caso 
de ser necesario por las 
presentes lluvias y los 
fuertes vientos.
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Hamás acordó con Israel 
prorrogar la tregua humanitaria 

temporal dos días más

Corea del Norte amenaza con misiles a 
embarcaciones y aviones civiles: ONU

Cierran 30 escuelas por 
amenaza de bomba en Bélgica

AGENCIAS  
Israel

El grupo islamista 
Hamás anunció que 
el acuerdo de tregua e 

intercambio de rehenes por 
prisioneros con Israel de 
cuatro días, que comenzó 
el viernes, se extenderá dos 
días más.

“El Movimiento de 
Resistencia Islámica 
Hamás anuncia que se ha 
acordado con los hermanos 
de Qatar y Egipto prorrogar 
la tregua humanitaria 
temporal dos días más en 
las mismas condiciones 
que la tregua anterior”, 
informó el grupo en un 
comunicado difundido a 
través de Telegram.

AGENCIAS  
Bruselas

La policía de Bélgica está 
investigado distintos 
avisos de bomba que 

han obligado a mantener 
cerradas este lunes una 
treintena de escuelas situadas 
en Bruselas y en la provincia 
del Brabante valón, informó 
el organismo responsable 
de la enseñanza de Valonia-
Bruselas.

Cerca de 10 mil alumnos 
de educación primaria y 
secundaria se han visto 
afectados por esos cierres.

La dirección de los 
distintos centros recibió 
un correo electrónico en 
la noche del domingo al 
lunes que amenazaba con 
detonar explosivos en cinco 
de esos establecimientos si 

AGENCIAS  
Nueva York 

Los lanzamientos de 
cohetes por parte 
de Corea del Norte 

suponen un grave riesgo 
para la aviación civil y el 
tráfico marítimo, declaró 
el lunes un funcionario de 
alto rango de la ONU ante 
el Consejo de Seguridad, 
reunido para debatir el 
primer lanzamiento de un 

satélite espía por parte de 
Pyongyang.

El Ministerio de 
Relaciones Exteriores de 
Corea del Norte afirmó 
que el lanzamiento del 21 
de noviembre tenía como 
objetivo vigilar a Estados 
Unidos y sus aliados. El 
lunes, Pyongyang afirmó 
que seguiría ejerciendo sus 
derechos soberanos, incluido 
el lanzamiento de más 
satélites.

El funcionario de la 
ONU Khaled Khiari dijo 
al Consejo de Seguridad 
de 15 miembros que, si 
bien Pyongyang emitió 
una notificación previa al 
lanzamiento a la Guardia 
Costera de Japón, no 
notificó a la Organización 
Marítima Internacional, la 
Organización de Aviación 
Civil Internacional, o la 
Unión Internacional de 
Telecomunicaciones.

“Los lanzamientos de la 
RPDC representan un grave 
riesgo para la aviación civil 
internacional y el tráfico 
marítimo”, declaró Khiari, 
utilizando la sigla del nombre 
formal de la República 
Popular Democrática de 
Corea (RPDC).

Corea del Norte está 
sometida a sanciones de la 
ONU por sus programas de 
misiles balísticos y nucleares 
desde 2006. Esto incluye la 

prohibición del desarrollo de 
misiles balísticos.

Esta tecnología se utilizó 
para lanzar el satélite la 
semana pasada y sigue a 
las pruebas de decenas de  
misiles balísticos en 
los últimos 20 meses. 
Estados Unidos lleva 
tiempo advirtiendo de 
que Pyongyang se estaba 
preparado para llevar a cabo 
una séptima prueba nuclear.

“La RPDC ha dejado 
claras sus motivaciones. 
La RPDC está tratando 
descaradamente de avanzar 
en sus sistemas vectores de 
armas nucleares probando 
tecnología de misiles 
balísticos en clara violación 
de las resoluciones de este 
Consejo”, dijo al Consejo 
la embajadora de Estados 
Unidos ante la ONU, Linda 
Thomas-Greenfield.

“Este temerario 
comportamiento ilegal 
amenaza a todos los vecinos 
de la RPDC y a todos los 
Estados miembros. Como 

han oído decir al Sr. Khiari, 
esta acción no ha sido 
notificada”, añadió.

Pyongyang afirma 
que ejerce su derecho a la 
autodefensa con sus pruebas 
de misiles balísticos para 
salvaguardar su soberanía 
y sus intereses de seguridad 
frente a amenazas militares.

Durante los últimos años, 
el Consejo de Seguridad 
de la ONU ha estado 
dividido sobre cómo tratar 
a Pyongyang. Rusia y China, 
que tienen poder de veto al 
igual que Estados Unidos, 
Reino Unido y Francia, han 
afirmado que más sanciones 
no ayudarán y quieren que se 
suavicen las medidas.

China y Rusia afirman 
que los ejercicios militares 
conjuntos de Estados 
Unidos y Corea del Sur 
provocan a Pyongyang, 
mientras que Washington 
acusa a Beijing y Moscú de 
envalentonar a Corea del 
Norte protegiéndola de más 
sanciones.

no pagaban una suma de diez 
millones de euros, informa el 
diario francófono Le Soir.

El administrador general 
del poder organizador de la 
enseñanza, Julien Nicaise, 
dijo que en los correos se 
hacía además referencia a la 
yihad.

Cécile Marquette, 
responsable de comunicación 
de la red oficial de enseñanza 
de Valonia-Bruselas, señaló 
por su parte en declaraciones 
a ese mismo periódico que 
las escuelas informaron 
primero a la policía del 
correo recibido y después 
al poder organizador de la 
enseñanza.

Sobre la base de las 
informaciones de las que 
disponen, han decidido 
“respetar estrictamente el 
principio de precaución” y no 

abrir los centros educativos.
La policía tenía 

previsto visitar todos los 
establecimientos que 
recibieron amenazas 
este lunes y realizar una 
evaluación de la situación.

Según las primeras 
informaciones comunicadas 
a las direcciones de las 
escuelas, la policía no habría 
encontrado ningún explosivo 
este lunes en las escuelas, por 
lo que se trataría de una falsa 
alarma.

Se cree que los colegios 
podrían abrir el martes 
pero de momento no hay 
comunicación oficial.

En las últimas semanas, 
han aumentado las alertas de 
falsos ataques en las escuelas 
de la federación Valonia-
Bruselas.

Particularmente ha sido 

el caso en las localidades 
de Dinant y Charleroi (sur 
del país), en las escuelas 
confesionales de educación 
gratuita.

Tras estos nuevos avisos 
de bomba, la ministra belga 
de Educación, la socialista 
Caroline Désir, ha anunciado 
que será parte civil en este 
caso.

“Estas acciones socavan 
el funcionamiento de 
nuestras escuelas y crean 
un clima que provoca 
ansiedad”, lamentaron 
fuentes del gabinete de la 
ministra, cuenta Le Soir. “Es 
fundamental hacer todo lo 
posible para encontrar a los 
culpables y garantizar su 
castigo”, añadieron.

El gabinete de Désir 
recordó que el pasado 10 
de noviembre ya abordó 

con los ministros belgas del  
Interior y de Justicia la 
posibilidad de establecer una 
investigación centralizada 
dada la “oleada de amenazas 
de bomba” en las escuelas 
de la federación Valonia-
Bruselas entre finales de 
octubre y principios de 

noviembre.
“Hoy se les ha comunicado 

la situación para llamarles 
una vez más la atención sobre 
estas acciones que socavan el 
funcionamiento de nuestras 
escuelas y crean un clima 
de ansiedad”, informó la 
ministra.



Alejo Peralta  
empresario y hombre 

de buen Corazón
GABINO ESCAMILLA  
Cazones de Herrera, Veracruz  

Se preguntaran ¿quién fue 
don Alejo Peralta?

Alejo Peralta y Díaz 
Ceballos, nació el 5 de mayo 
de 1916 en la ciudad de Puebla 
de Zaragoza, falleciendo 
el 8 de abril de 1997, en la 
ciudad de México, siendo 
un empresario mexicano, 
fundador del  Grupo IUSA, el 
31 de julio de 1939.

El ingeniero Alejo 
Peralta, fue director general 
del IPN de 1956 a 1958 y 
entre lo más sobresaliente 
de su administración 
destacan dos hechos 
relevantes, la ampliación 
de las instalaciones del 
instituto con la construcción 
de la Unidad Profesional 
Zacatenco (actualmente 
Unidad Profesional Adolfo 
López Mateos. 

Alejo Peralta, propietario 
del predio La Muralla en 
Barra de Cazones que se 
extendía hasta donde ahora 
se encuentra Chaparrales , en 
el predio pegado al Golfo de 
México poseía una pista que 
en aquellos tiempos existía, 
bajaba don Alejo Peralta en 
su avioneta acompañado de 
hermosas mujeres entre ellas 
Silvana Di Lorenzo,  la Tigresa 
y se cuenta que el señor Alejo 
Peralta fue quien introdujo la 
energíaa eléctrica a Barra de 
Cazones, así como también 
inició la escuela primaria 
Vicente Guerrero de esta 
comunidad.

Platicando con el señor 
Arturo Reyes, Arturo 
Lorenzo Reyes alias “La 
Mochita” “El rey de los siete 
Mares ” cuenta que él tuvo la 
oportunidad de convivir con 
Alejo Peralta inclusive estar 
en el famoso yate tocando 
la guitarra y cantando con 
Silvana Di Lorenzo y otro  
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Quién  dejó un gran beneficio para los habitantes de Barra de Cazones 

Reinaldo Corría tocábamos 
guitarra a lado de la joven 
artista.

Arturo Lorenzo cuenta 
que el señor Alejo Peralta, era 
una persona carismática muy 
buena onda y que de vez en 
cuando convivían y se iban 
a pescar el róbalo y disfrutar 
de estas especies marinas 
que  capturaban en el Río 
Cazones.

Así  mismo, el 
restaurantero El Rey de los 
Siete Mares, nos comentó 
que  los acompañaban los 
señores Camerino Villalobos 
y Reynaldo Correa, quiénes 
también tocaban la guitarra y 
amenizaban al lado de Alejo 

Peralta.
Arturo Lorenzo Reyes 

alias “La Mochita” nos cuenta 
que los domingos llegaba 
Alejo Peralta al campo de 
béisbol Lobos Marinos 
de Barra de Cazones, a 
disfrutar de este encuentro 
deportivo del Rey de los 
Deportes (Béisbol), tanto así 
que en esos entonces Alejo 
Peralta quería llevarse a 
dos jugadores de Barra de 
Cazones, directamente a 
jugar con Los Tigres,  uno 
de los jugadores de Barra de 
Cazones, pitcher de nombre 
Alfonso Fuentes y el segundo 
cácher Anselmo  Correa alias 
“El May” y lamentablemente 

ellos no quisieron. 
Alejo Peralta era un 

hombre que convivía con el 
pueblo de Barra de Cazones 
al grado que el día de la 
Virgen del Carmen patrona 
de los pescadores, les prestaba 
su yate para el festejo, y 
los fines de semana Alejo 
Peralta bajaba en su avioneta 
acompañado de grandes 
amigos del Béisbol.

En aquellos años la 
comunidad de Barra de 
Cazones, no contaba con el 
servicio de la Luz eléctrica, y 
como Alejo Peralta hombre 
de gran corazón logró la 
introducción de la red 
eléctrica, pagando el total 
de la electrificación, como 
también a la comunidad del 
Coyol Norte.

Expresando que les iba a 
beneficiar con la red eléctrica, 
pero nunca quiso abrir la 
carretera por la sencilla razón 
de estar en contra que mucha 
gente llegaría y les quitaría lo 
poco o mucho que tenía en 
sus parcelas.
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Claudia Sheinbaum presenta 
a su equipo de precampaña 

para las elecciones 2024

López Obrador califica a la FIL de  
Guadalajara, como “un cónclave de derecha“

AMLO revela que compraron tres almacenes  
para instalar la superfarmacia de medicamentos

AGENCIAS 
Ciudad de México

La precandidata de 
Morena, y de los 
partidos del Trabajo y 

Verde Ecologista de México, 
Claudia Shienbuam, presentó 
su equipo de precampaña 
para la candidatura por la 
Presidencia de la República 
en 2024.

En conferencia de prensa, 
la ex jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, presentó a 
los integrantes de su gabinete 
electoral y aseguró que con 
su apoyo lograrán el triunfo. 

“Quiero decirles que 
estoy muy contenta que 
estoy esté presentando el día 
de hoy a este gran equipo que 
nos va a llevar al triunfo, que 
es un equipo de unidad por la 
transformación.

“Es un equipo que 
muestra que aquí nuestro 
movimiento hay una 
enorme unidad mientras 
que la oposición se está 
desintegrando, aquí vamos 
juntas y juntos por la 
transformación”, dijo. 

Uno por uno, la morenista 
fue enumerando los cargos 
que ha ocupado cada uno de 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, indicó que 

nunca ha asistido a la Feria 
Internacional del Libro 
(FIL) de Guadalajara porque 
es un evento de mucha 
simulación.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
calificó a la FIL de 
Guadalajara, considerada 
la más grande del idioma 
español, como “un cónclave 
de derecha“, donde se gasta 
muchos recursos públicos.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente 
de México, reveló 

que pagaron unos dos mil 
millones de pesos por los 
almacenes en donde se 
ubicará la superfarmacia 
de medicamentos.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López Obrador 
indicó que se compraron 
tres almacenes a una tienda 

los integrantes del equipo, así 
como el puesto que ocuparán 
dentro de su precampaña. 
Esta es la lista completa:

Mario Delgado, 
coordinador de la 
precampaña

Adán Augusto López, 
coordinador político

Ricardo Monreal, 
coordinador de enlace 
territorial

Gerardo Fernández 
Noroña, coordinador de 

enlace con organizaciones 
sociales y civiles; y vocero de 
precampaña

Jesús Valdez Peña, 
coordinador de enlace 
con organizaciones 
internacionales y mexicanos 
en el exterior

Tatiana Clouthier, 
coordinadora de voceros

Citlalli Hernández, 
coordinadora de alianzas

Renata Turrent, 
coordinadora de enlace con 

coordinadores del sector 
académico

Regina Orozco, 
coordinadora de enlace con 
la comunidad cultural

Esthela Damián, 
coordinadora de giras

Tras el anuncio, el 
dirigente nacional del 
partido, Mario Delgado, 
agradeció la confianza de 
Sheinbaum por integrarlo en 
esta nueva etapa y reconoció 
la responsabilidad y el gran 

privilegio de trabajar al lado 
de todas y todos quienes 
integran el equipo.

“No vamos a fallar 
al pueblo de México, 
la consignan todas las 
encuestas están en favor 
de nuestro movimiento 
y del segundo piso de la 
Cuarta Transformación. 
Sabemos que es una mujer 
de resultados, la tarea que 
tiene ese equipo entonces 
es organizar y movilizar a 
la gente para que tengamos 
el triunfo en las elecciones”, 
comentó. 

Delgado explicó que 
ahora se enfocarán en formar 
comités en todas las secciones 
electorales, para lograr tener 
representantes en todas las 
casillas del país, así como 
seguir sumando a más gente 
a su movimiento.

Agregó que todo el equipo 
tiene una responsabilidad 
histórica para asegurar 
que “la política más grande 
en manera de derechos” 
continúe, además de impedir 
que regresen los privilegios y 
los abusos.

A pregunta expresa, la 
precandidata señaló que 
se trata de todo el equipo, 

y aunque no descartó que 
más gente se una, apenas se 
trata del grupo de campaña. 
Aclaró que el de su proyecto 
de nación será diferente y lo 
anunciará el próximo 3 de 
diciembre. 

Ante la integración 
de varias de las llamadas 
corcholatas, también dio 
a conocer que, aunque no 
es parte del equipo, el ex 
gobernador de Chiapas, 
Manuel Velasco, sigue 
dentro del movimiento, 
apoyándolos. 

“Manuel está muy 
cerca y estamos trabajando 
conjuntamente lo que 
tiene que ver con el Partido  
Verde lo estamos llevando 
aparte, lo lleva la coordina 
Citlalli, pero está con 
nosotros”, aclaró.

Por último, Sheinbaum 
adelantó que “este equipo 
me va a acompañar hasta la 
Presidencia de la República”, 
y no descartó que en un 
futuro también se una 
Marcelo Ebrard. 

“Marcelo está cerca, está 
muy cerca, el doctor Valdés es 
parte de su equipo, lo hemos 
incorporado, está cerca”, 
insistió.

evento “hay que ir, todo el que 
quiera ir, somos libres, pero 
sí es importante que se sepa y 
que hagamos todo lo posible 
para que no haya simulación 
porque nos perjudicó mucho 
la hipocresía política, la 
simulación, el engañar 
que eran independientes, 
cuando no es cierto”.

“Eso mediatiza, impide 
que las cosas se aclaren, 
se ventilen, se llegue a 
definiciones claras, todo ese 
zigzagueo no ayuda”, agregó.

La edición 37 de la FIL  
dio inicio el pasado 
sábado con la asistencia 
de 650 escritores de 45 
países y un programa de 

actividades que incluye 630 
presentaciones de libros 
de distintos géneros y unas 
3.000 encuentros literarios, 
culturales, gastronómicos y 
presentaciones musicales.

La feria también será un 
espacio para los negocios 
editoriales y la negociación 
de derechos, con la presencia 
de dos mil 200 editoriales 
originarias de 49 países, que 
ofrecerán 450 mil títulos 
al público en 43 mil metros 
cuadrados de exhibición.

Esta es la primera feria 
marcada por la ausencia de 
su presidente fundador, Raúl 
Padilla, quien murió en abril 
pasado.

«Es importante que 
se sepa que en la FIL 
Guadalajara siempre es 
una especie de cónclave de 
derecha. Llegan todos los 
intelectuales”, expuso.

“A mí me han invitado 
muchos años y nunca he 
ido. Nunca he ido porque 
desde el principio tiene 
fama, buena fama, porque 
incluso son muy buenos para 
la simulación, siempre lo 
hemos dicho. (…) Y no estoy 
en contra (de la FIL), nada 
más decir que tiene una 
tendencia conservadora, por 
eso no voy”, señaló.

El mandatario mexicano 
dejó en claro que a dicho 

departamental para tener 
lista la superfarmacia, que 
se espera sea inaugurada en 
diciembre próximo.

«Que era un almacén 
de Liverpool, pues sí, es 
un almacén de Liverpool 
que se compró no solo 
un almacén, son como 
dos o tres almacenes que 
se compraron como, no 
sé, alrededor de dos mil 
millones de pesos”, señaló.

“Estamos hablando 
de como cinco zócalos 
techados, imagínense, 

para tener todos 
los medicamentos”, 
puntualizó en el Salón 
Tesorería.

El mandatario 
mexicano detalló que se 
entregó el 10 por ciento del 
anticipo a la empresa y que 
las instalaciones ya están 
en poder del Gobierno 
federal.

«Se hizo un avalúo 
porque así tiene que 
ser de acuerdo a los 
procedimientos legales, 
y se llegó al acuerdo de 

adquirirlo, ya se entregó 
el 10%, ya se firmó el 
convenio de compra-venta, 
ya nos entregaron las 
instalaciones, ya se acordó 
que se paga totalmente en 
febrero”, subrayó.

“Desde ahora ya se 
está trabajando para 
adaptarlo y desde luego 
que ya tenemos medicinas 
en otros almacenes tanto 
del Seguro (IMSS) como 
del ISSSTE, como de la 
Secretaría de Salud y ya se 
están adquiriendo otros”, 

manifestó.
La semana pasada, 

el Gobierno federal 
informó que el próximo 
30 de diciembre 
podría ser inaugurada 
la la superfarmacia, 
que abastecerá de 
medicamentos a todos el 
país y que se encontrará en 
el Estado de México.

Dicha instalación estará 
ubicada en una zona de 
Huehuetoca, y que tendrá 
un eficiente sistema de 
comunicación y transporte 

para trasladarse a todo el 
país.

“En diciembre vamos 
a inaugurar ya la gran 
farmacia, que va a contar 
con todos los medicamentos 
que se requieren, todos 
los medicamentos”, dijo el 
mandatario mexicano.

Será Laboratorios de 
Biológicos y Reactivos de 
México (Birmex) la empresa 
que se va a encargar de esta 
farmacia, actualmente 
dirigida por el general Jens 
Pedro Lohmann.
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Se alista Papantla 
para recibir turismo en 

fiestas decembrinas

Continúan con la enseñanza 
de la lengua Tutunakú 

Siguen operativos 
por parte de la 
Delegación de 

Tránsito 

Agentes municipales solicitan 
que se concluyan las obras 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz   

Con varios atractivos 
y eventos por 
d e s a r r o l l a r s e , 

Papantla se alista para 
tener un diciembre con 
gran presencia de visitantes 
nacionales e internacionales.

Por tal motivo la 
Secretaría de Desarrollo 
Económico a través de las 
direcciones de Turismo 
y Cultura organizan ya la 
recepción de vacacionistas 
que eligen a Papantla como 
uno de sus destinos donde 
pasar los días decembrinos.

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, ha 
realizado diversas mejoras 
al centro histórico de este 
Pueblo Mágico, como 
las rehabilitaciones de la 
parroquia de nuestra Señora 
de la Asunción, el mural 
Homenaje a la Cultura 
Totonaca, la calle Centenario 
que conduce al monumento 
al Volador desde donde se 
aprecia una gran panorámica  
de la ciudad y en breve 
inaugurará una de las más 
importantes y atractivas 
como lo son las fuentes 
danzantes sobre la calle 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Agentes y subagentes 
municipales que 
integran el Grupo 

Insurgentes Socialistas, 
acudieron al Ayuntamiento 
para solicitar que se  
agilicen las obras que están 
en proceso, ya que temen 
que estas no se concluyan en 
el tiempo estimado.

El agente municipal 
de Joloapan, Valdemar 
Hernández Mora,  junto 
con otras autoridades 
rurales, sostuvieron una 
reunión con el secretario 
del Ayuntamiento, Gonzalo 
Flores Castellanos, en 
ausencia del alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, quien 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El director de la 
Academia Regional de 
la Lengua Tutunakú, 

profesor Cecilio Morales 
Vázquez, apuntó que  el Curso 
de Enseñanza y Aprendizaje 
de la Lengua Tutunakú desde 
sus Entornos Interculturales 
y Comunitarios, se continúa 
impartiendo y ya se está 
impartiendo a los docentes 
de Educación General 
e Indígena de Coyutla y 
Coahuitlán.

Dijo que  esta capacitación 
es importante para llevar los DELHY GALICIA 

Papantla, Veracruz  

Elementos de Tránsito del  
Estado continúan con los 
operativos para despejar 

de obstáculos diversos las calles 
de la ciudad.

Al frente de este operativo 
estuvo el delegado de 
Tránsito y Seguridad Vial, 
José Herminio Pólito Mérida 
en conjunto con el regidor 
comisionado en Tránsito, 
Ángel Olarte García, quienes 
tienen el propósito de regular 
la vialidad y no permitir este 
tipo de irregularidades.

Pólito Mérida, explicó 
que algunos particulares 
y comerciantes no han 
entendido que apartar lugar en 

Zamora, justo a un costado 
del parque Dr. Israel C 
Téllez.

De igual manera en los 
terrenos de la Asociación 
Ganadera está en proceso 
la instalación de la pista de 
hielo, dentro del programa 
Orgullo Navideño en su 
Quinta Edición y tercera 
ocasión en presentarse en 
Papantla, de este evento 
la inauguración se tiene 
programada para el próximo 
9 de diciembre.

Aunado a ello se 
tiene contemplada la 
Villa Navideña, Pabellón 
Artesanal y Gastronómico,  

el Foro Artístico y el 
programa Piñata en tu 
Colonia.

Destaca también el 7 de 
diciembre el tradicional 
Desfile de Carritos y Faroles 

que recorre varias calles 
de la ciudad y en donde 
las familias papantecas 

dan muestra de su alegría 
y unión en estas fechas tan 
especiales.

conocimientos a las aulas y 
con ello preservar la lengua 
Tutunakú, que en la región 
no tiene riesgo de extinción, 
pero es necesaria la lucha 
para su preservación.

Apuntó que en Coyutla, 
se impartió el curso en 
el  Centro de Educación 
Preescolar indígena 
“Licenciado Benito Juárez 
García”, donde la profesora 
Catarina Antonio Sotero, 
facilitadora de este 
programa, enseñó y aprendió 
de los maestros, quienes 
también tienen interés en 
que nuestra segunda lengua 
no muera algún día.

atendió sus  peticiones   
que presentaron por  
escrito.

Valdemar Hernández 
explicó que  existe rezago 
en algunas obras y en otras 
es importante autorizar 
más recursos, como en 
el caso del camino Linda 
Tarde-Manantial del  
sector Caobal, donde se 
invirtieron dos millones 
de pesos, pero hace falta 
más presupuesto para 
concluir los 800 metros que  
faltan.

Informando que desde 
Joloapan a Insurgentes 
Socialistas, la obra acusa 
un avance de 40%,   pero se 
requiere se agilicen dichos 
trabajos con la calidad 
requerida.

la vía pública está prohibido 
y además puede generar 
accidentes graves.

“Por eso es que 
necesitamos de la 
conciencia de la población, 
y por eso también seguimos 
con estas acciones al margen 
de la ley’, dijo el delegado de 
Tránsito.

Se informó que   también 
va a continuar  el operativo 
para retirar autos maceta de 
las calles de la ciudad, esto, 
previa notificación a los 
propietarios, para no caer en 
algún problema legal.

 Las unidades que se 
retiran son llevadas al 
corralón y para sacarlas se 
debe pagar la infracción 
más el costo del encierro.
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DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
a dos años de su 

administración municipal 
ha mantenido su objetivo 
de seguir en el camino de la 
Transformación, realizando 
obras y acciones que son 
de gran beneficio para los 
papantecos de la cabecera 
municipal y las comunidades, 
logrando así que el progreso 
continué con miras a un mejor 
Papantla.

Durante este año de 
administración municipal, 
la primera autoridad, Eric 
Domínguez,  se comprometió 
junto con la síndica del 
Ayuntamiento y regidores 
a ejecutar obras  que saquen 
del atraso y la marginación 
a los pobladores, por lo que  
se aprobaron acciones  de 
impacto social,  en lo que 
se refiere a mejoras de los 
caminos, educación, drenaje, 
alumbrado público, entre 
otros rubros más que han sido 
de beneficio general.

El alcalde, Eric 
Domínguez, en repetidas 
ocasiones ha informado que 
tan solo en el rubro de mejoras 
en los tramos carreteros, 
este año se realizó una fuerte 
inversión,  abarcando el mayor 
número de comunidades, 
rehabilitación, asfaltado, 
concreto hidráulico, “este año 
se invirtió más en mejoras 
de las carreteras y eso es una 
realidad,  por lo que muchos 
pobladores pueden gozar de 
las mejoras de los caminos 
que llevan a sus localidades”, 
agregó.

Así mismo,  en  lo que se 
refiere  a la infraestructura 
educativa, el munícipe, Eric 
Domínguez, invirtió recursos 
para mejoras de los espacios 
educativos, dando continuidad 
a  la Transformación, 
cumpliendo  el objetivo de esta 
administración municipal.

En últimas fechas, el 
alcalde, Eric Domínguez, 
acudió a la telesecundaria José 
Vasconcelos de la comunidad 
de Paso del Correo, para 
entregar la cancha y domo de 
dicha institución educativa, 
donde los jóvenes estudiantes 
ahora cuentan con un espacio 
apropiado para desarrollar sus 
actividades al aire libre.

Eric Domínguez, también 
acudió al telebachillerato de 
Paso del Correo, para entregar 
un aula, la cual se había sido 
solicitada y nadie les había 
hecho caso, por lo que ahora 
los alumnos cuentan con 
un nuevo salón,  donde se 
imparten las clases, siendo un 
espacio digno y cómodo.

Otro ejemplo de las 
Transformación en el rubro 
de la educación, destaca, 
la entrega de la cancha  y 
un domo en la escuela 
primaria de la comunidad 
de Puxtla, cumpliendo así 
los compromisos  con los 
profesores y los alumnos.

Estas y otras obras en las 
escuelas, vienen a dejar más 
que claro que el  presidente 
municipal, Eric Domínguez, 
está cumpliendo los 
compromisos que adquirió 
con los maestros,   niños y 
jóvenes estudiantes de la 
cabecera municipal y las 

Eric Domínguez  
sigue con el proyecto 
de la Transformación 

para Papantla

comunidades.
Otro de los puntos 

donde se puede observar la 
Transformación de Papantla 
y  la primera autoridad se 
comprometió a realizar, son 
las mejoras a la imagen urbana 
del primer cuadro de la ciudad, 
siendo  las más emblemáticas:   
rehabilitación  del mural a 
la Cultura Totonaca,  donde 
cada ocho días  a través del 
videomapping  y que se 
proyecta sobre esta majestuosa 
obra realizada por el maestro 
Teodoro Cano, se plasma 
la  historia de Papantla, la 
obra de la fuente danzante, 
la cual fue construida en  el 
centro histórico y esta será 
inaugurada el primero de 
diciembre, la reconstrucción 
de las calles principales 
de ese Pueblo Mágico ya 
pavimentadas con concreto 
estampado que dan una 
mejor imagen y con eso seguir 
avanzando para Transformar 
a Papantla.

Respecto al impulso al 
turismo, en los últimos dos 
años Papantla ha destacado 
considerablemente y esto se 
ha logrado con ayuda de los 

integrantes del Comité de 
Pueblo Mágico, así como de 
los empresarios y la sociedad 
en general, en cada periodo 
vacacional,  se recibe la 
visita de un sin número 
de turistas  nacionales 
como internacionales y 
eso se ha logrado gracias a 
la difusión que se  realiza, 
ya que el objetivo es seguir 
colocando a Papantla como 
un importante destino 
turístico y sobre todo 
reactivar la economía en 
este municipio.

Son innumerables las  
acciones que durante este 
año 2023 puso en marcha 
el presidente municipal, 
Eric Domínguez Vázquez, 
las cuales vienen a reflejar 
un avance real,  aún falta 
mucho por hacer, pero 
a esta administración le 
restan dos años más y es 
un hecho que el proyecto 
de Eric Domínguez va a 
seguir  y va por mas obras 
que sean una prioridad para 
la cabecera municipal y las 
comunidades, siguiendo 
así el camino de la 
Transformación.
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Leyendas del 
“Farallón de Barra 

de Cazones”
GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Un monumento  y 
centro turístico 
ubicado frente y 

centro del Río Cazones en 
la populosa comunidad 
de “Barra de Cazones”, 
se encuentra el hermoso 
Farallón del cual se cuentan 
varias leyendas, que por las 
noches se escuchan llantos y 
gritos de desesperación.

Hoy vamos a narrar 
algunas de ellas, cuentan los 
lugareños de la comunidad 
de “Barra de Cazones” que 
desde hace muchos años 
los piratas recorrían las 
aguas y costas del Golfo de 
México, ingresaban al Río 
para esconderse y cometer 
atrocidades y lo hacían en el 
esa pequeña isleta conocida 
a hora como “El Farallón”, 
donde cada 24 de Diciembre 
en punto de las 12 de la noche, 
se escuchan esos llantos de 
dolor y desesperación.

Como también cuentan 
los abuelos que cuando niños, 
sus papás, les contaban que 
por las noches, cuando las 
tormentas y fuertes lluvias se 
escuchaban esos gritos que 
provenían del legendario y 
hermoso Farallón.

Cierto o falso dicen que 
si han logrado escuchar estos 
lamentos por las noches, 
lo que sí es muy cierto, que 
decenas de familias y el 
turismo, cuando visitan 
nuestras playas, no dejan de 
tomarse las fotos de recuerdo 
y de fondo el Farallón.

Así también cuentan 
que por las noches lluviosas 

y con fuertes rachas de 
viento, han escuchado los 
desgarrados llantos de la 
llorona ¡Hay mis  hijoooos!, 
como también cuentan que 
en la cima del Farallón, cada 
24 de Junio Día de San Juan, 
se escuchaban los sonidos 
de guitarras y cantos, 
como también se han visto 
juguetear a pequeños niños, 
llegando a pensar que se 
trata de los famosos duendes.

Al respecto el José 
Guerrero Alpires a sus 82 
años de edad, nos cuenta hace 
como 20 años acompañado 
de otras dos personas se 
trasladaban a bordo de una 

lancha, río arriba  Barra de 
Cazones rumbo a la muralla, 
cuando de pronto se les 
emparejada una lancha con 
un sujeto de negro y cuando 
asustados por la presencia 
de esta persona que nunca 
mostraba su rostro, trataban 
de acelerar pero su motor no 
les respondía.

Cuando de pronto 
buscaban la forma de ver 
de quien se trataba, esta 
embarcación desaparecía, 
por lo que hace pensar que 
eran las bromas que les 
jugaban los misteriosos 
duendes, que en muchas de 
las ocasiones les escondían 

sus pertenencias, como la 
madera que transportaban.

De igual forma nos 
cuenta don José  Guerrero 
en su relato que su papá y 
abuelo le platicaban que 
en el Farallón existía una  
cueva, con salida al mar 
donde los piratas escapaban 
llevándose la riqueza de esta 
zona.

Cabe hacer mención que 
don José Guerrero Alpires 
de 82 años de edad, desde 
1955 se dedica a transportar 
a las familias y turistas que 
acuden a la Playa Norte 
de Barra de Cazones y las 
leyendas continúan vigentes.
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Sindicatos toman la SEV 
HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Integrantes de la Unión de 
Sindicatos Magisteriales 
del Estado de Veracruz 

(USMEV) tomaron este 
lunes  las instalaciones de 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz en demanda 
de pagos de seguros 
institucionales y cambios de 
adscripciones, entre otros 
acuerdos pendientes con 
dicha dependencia. 

Se trata del Gremio 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación (GNTE), el 

Sindicato Independiente de 
Regeneración Magisterial 
(Sirma), Sindicato Auténtico 
de Trabajadores de 
Telebachillerato y de la 
Educación de Veracruz 
(Satebaev) y Alternativa 
Sindical de Trabajadores de la 
Educación (Astev). Aseguran 
que la toma se mantendrá de 
manera indefinida   

El secretario general 
del GNTE, Avith 
Moctezuma Uscanga acusó 
“omisión, negligencia y 
discriminación” por parte 
de la SEV en lo que va de la 
actual administración.



Rocío Nahle 
estará en Espinal 
DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

La coordinadora de 
los Comités de la 
Defensa de la Cuarta 

Transformación en Veracruz, 
Rocío Nahle García, estará  
visitando el municipio de 
Espinal, para platicar con  
la ciudadanía y militancia 
del Partido Verde y del 
Movimiento de Regeneración 
Nacional -Morena- y 
organizarse para que la 4T 
continúe en el estado.

La cita será este domingo 
3 de diciembre en el auditorio 
municipal de esta cabecera 
municipal, por lo que se hace 
la extensa invitación a los 
pobladores y acudan a escuchar 
las propuestas de Rocío Nahle.

El comité organizador de 
este evento, señaló que Rocío 
Nahle, es una mujer de palabra, 
respetuosa de la ley y que le 
ha cumplido a Veracruz y 
a México, por lo que los del 
Verde la respaldan y buscan 
que ella sea quien elija a los 
mejores representantes para 
los comités municipales y que 
los ayude a impulsar el cambio 
y que la Transformación de 
Espinal siga.

Se espera que la ciudadanía 
asista y sea participe de este 
movimiento que busca la 
continuidad de la cuarta 
trasformación de Espinal y la 
sierra del Totonacapan.
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Gignac entrena 
por separado a 

días de la liguilla 
de Liga MX

Lizbeth Nolasco 
y Ángeles Cruz 
Embajadoras de 

Carrera 5k en 
Tlalixcoyan

AGENCIAS                                                                                          
San Nicolás 

Está por arrancar la 
Liguilla del futbol 
mexicano, Tigres 

iniciará muy probablemente 
en jueves el camino rumbo 
al bicampeonato y todavía su 
goleador histórico sigue sin 
entrenar al parejo del equipo.

Y es que André Pierre 
Gignac sigue trabajando junto 
a los fisioterapeutas en busca 
de estar listo para el juego de 
Ida de los Cuartos de Final ante 
Puebla, pero hasta el momento 
son ya 16 días sin hacer una 
práctica normal.

Ozziel Herrera estuvo 
ya con sus compañeros en el 
inicio del trabajo físico, pero de 
acuerdo a personas al interior 
aún no participaría en los 
ejercicios tácticos.

La sesión de entrenamiento 
de este lunes se realizó en el 
Volcán bajo una incesante 
llovizna y un clima de 

alrededor de 9 grados.
Tigres visitará al Puebla el 

jueves por la noche y a Gignac 
le quedarán dos prácticas antes 
de viajar a la Angelópolis para 
saber si Robert Dante Siboldi 
lo toma en cuenta para la 
convocatoria y además si lo 
pone de inicio o lo deja en la 
banca en espera de minutos.

Al goleador histórico se le 
recrudeció la lesión en la cadera 
que sufrió en la jornada 16 ante 
San Luis, pudo jugar la última 
jornada contra América, pero 
en los primeros días de la fecha 
FIFA se le hicieron estudios y 
arrojaron que también traía 
problemas con el pubis.

Será este lunes y martes 
cuando Siboldi empiece a 
definir su once titular y por 
lo pronto es Nicolás Ibáñez 
quién se perfila como el eje 
de ataque titular, en tanto que 
el domingo utilizó a Samir 
Caetano acompañando a 
Guido Pizarro en la dupla de 
centrales.

AGENCIAS                                                                                          
Monterrey 

Un legado que sigue creciendo, una dinastía que 
parece no tener fin, esto es Tigres Femenil en la 
Liga MX. Las felinas sumaron su sexto título a 

su vitrina, luego de ganar el Apertura 2023 y superar al 
América en la Final.

El Estadio Universitario nuevamente fue escenario 
de la gloria de las "Amazonas", que lo igualaron 0-0 en la 
Vuelta ante unas Águilas que se congelaron por el gélido 
clima de 9 grados en San Nicolás de los Garza.

Un duelo que las felinas lo hicieron pasar como de 
"trámite", pues la ventaja de 3-0 en la ida en el Azteca fue 
suficiente para detener el vuelo del águila y negarles el 
bicampeonato del circuito rosa.

Una vez más el Volcán, que recibió 38 mil 438 
aficionados, vio cómo su equipo era campeón de la Liga 
MX Femenil, con el primer título de Milagros Martínez 
como entrenadora.

Martínez también se guardó su segunda medalla 
del monarca, pues en julio alzaron el Campeón de 
Campeonas del 2022-2023 también contra el cuadro de 
Coapa.

En el partido era notable la presión del América por 
anotar, pero la agonía se alargaba y la presión se convirtió 
en una carencia de contundencia.

Las de Ángel Villacampa se perdieron goles con 
los cabezazos de Katty Martínez, los embistes fallidos 
de Alison González y la poca participación de Kiana 
Palacios ante el arco rival.

Por Tigres Femenil, fueron pocas las posibilidades 
de gol, salvo un remate de Liliana Mercado que sacó la 
zaguera Kimberly Rodríguez en el último suspiro.

Para los 45 minutos finales, las "Amazonas" tuvieron 

ALEJANDRO ÁVILA                                                                                          
Tlalixcoyan, Veracruz 

En rueda de prensa fue 
anunciada la edición 
2023 de la Carrera por la 

Salud de Tlalixcoyan, donde 
se busca que las destacadas 
medallistas en halterofilia, 
Lizbeth Nolasco Hernández y 
Ángeles Cruz Hernández, sean 
las Embajadoras de este evento 
deportivo.

El próximo 16 de diciembre 
del presente año se realizará 
la edición 2023 de la Carrera 
por la Salud 5k, a las 6:30 
de la mañana en la Unidad 
Deportiva "Rafael Murillo 
Vidal" de la congregación de 
Piedras Negras, municipio de 
Tlalixcoyan.

El coordinador de 
Fomento Deportivo de dicho 
ayuntamiento, Silvio Ramírez 
Cano, en compañía de Javier 
Salomón Pacheco, auxiliar de 
Fomento Deportivo, invitó a la 
ciudadanía a participar en esta 
actividad pedestre que tiene 
como finalidad llevar a cabo 
una sana convivencia, por lo 
que, las personas interesadas 

Tigres 
campeón de 
la Liga MX 

Femenil 
Las Amazonas sumaron su sexto título de la Liga MX Femenil tras imponerse 

por marcador global de 3-0 tras derrotar a las Águilas 

para sellar el encuentro y por hubo una jugada polémica 
que no fue revisada por el VAR.

Lizbeth Ovalle tuvo en sus pies el 1-0, pero falló en 
dos ocasiones franco al arco de Iztel González, quien 
lució con temple y le negó la oportunidad de convertirse 
en la máxima anotadora histórica de la institución.

La polémica no se tardó en el encuentro, pues en la 
complementaria, tras un tiro de esquina, la jugadora 
crema Andrea Pereira cometió una mano que no se 
penalizó por la jueza central.

El balón pegó en el brazo izquierdo de la dorsal 4 
azulcrema, pero Karen Hernández ni el videoarbitraje 
determinaron una situación diferente ante la anomalía.

La "Maga" se quedó con 95 goles en la historia de 
la institución, para estar igualada con la regia Katty 
Martínez como la máxima artillera del equipo.

Pese a las insistencias del América para dar señales 
de vida, ni Aylín Aviléz, ni Sarah Lubbert o Miah Zuazua 
pudieron darle un un refresco al equipo de Ángel 
Villacampa.

La historia y grandeza de Tigres Femenil sumó un 
renglón más, con los títulos del Clausura 2018, Clausura 
2019, Apertura 2020, Apertura 2021, Apertura 2022 y 
Apertura 2023.

Curiosamente, las regias le ganaron la segunda Final 
de tres ediciones ante el América, que sólo lo ganó en el 
Apertura 2018 en el Estadio Universitario.

Las Amazonas aumentaron su legado en México, pues 
llegó a seis títulos y dejó en el camino a Rayadas, Chivas y 
América, con dos coronas. Tigres Femenil nació grande 
y nadie lo puede negar. El más grande de México en el 
circuito femenil está en Nuevo León.

podrán participar en categorías 
de locales y foráneos, en rama 
varonil y femenil, en donde el 
premio para el primer lugar 
será de 2 mil pesos, para el 
segundo lugar será de mil 500 
y, para el tercer lugar, de mil 
pesos.

Asimismo, para la categoría 
infantil (hasta los 12 años), 
tanto varonil como femenil, el 
premio para el primer sitio será 
de mil 500 para el primer lugar, 
de mil pesos para el segundo y 
de 500 para el tercero.

Añadió que se espera una 
asistencia de cientos de atletas 
de Tlalixcoyan, así como de 
municipios aledaños como: 
Alvarado Jamapa, Medellín de 
Bravo, Veracruz, Boca del Río 
e incluso, Xalapa, Córdoba y 
Orizaba.

El costo de la inscripción 
por cada persona será de 100 
pesos, con derecho a playera 
conmemorativa y medalla 
para las primeras 100 personas.

Para informes e 
inscripciones, las y los 
interesados podrán llamar al 
número telefónico 285 550 
4376.
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EDWIN GONZÁLEZ                                                         
Poza Rica, Veracruz 

Dentro del deporte 
ráfaga de Poza 
Rica se han dado 

diferentes figuras que 
han destacado a lo largo 
de los años gracias a su 
buen juego individual, 
uno de ellos es sin duda 
alguna Raúl Gómez, quien 
comenzaría desde muy 
temprana edad a practicar 
el deporte del baloncesto.

Raúl “Tank” Gómez 
comienza a practicar el 
deporte del baloncesto 
en el año de 1992, con 
el equipo de la Esbo en 
la categoría pasarela 
de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica, 
comenzando con esto 
una buena carrera dentro 
de los equipos a nivel 
amateur, cosechando 
una gran cantidad de 
títulos de campeón a lo 
largo de varios años y 
manteniéndose vigente 
aun.

Participante en el 
circuito veracruzano de 
baloncesto, campeón en el 
juego de estrellas de Poza 
Rica en el año de 1998-99, 

Raúl “Tank” Gómez, 
destacado basquetbolista 

de Poza Rica

así mismo, destacando 
como mejor jugador de Poza 
Rica en el año de 2007 y en 
la temporada 2010-2011, 
campeonatos locales ganados 
suman más de quince hasta el 
momento.

Algunos de los más 
sobresalientes fueron con los 
equipos de Qmax y Galácticos, 
gracias a estos números, tuvo 
la oportunidad de integrarse 
como jugador del equipo 
profesional Ola Verde de 

Poza Rica, donde logro ser 
uno de los elementos más 
sobresalientes a lo largo de su 
actividad oficial.

Tuvo participación 
también en dos temporadas 
con los Leones de Cenhies 
en la liga metropolitana 
profesional, donde estuvo 
en la 2001 al 2003, tras su 
llegada a la etapa laboral, 
logro integrarse con los 
selectivos que participaron 
en múltiples ocasiones en 

los juegos interpetroleros, 
donde tuvo actividad 
en varias ciudades de la 
república mexicana, siendo 
seleccionado de la Sección 30 
del STPRM desde el año 2004 
hasta la actualidad, pasando 
a ser entrenador también 
y asistente de diferentes 
selectivos en esta institución 
y en la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica.

Su máximo puntaje 
dentro de un encuentro fue 

de 44 puntos, contando con 
el número 13 en su jersey, 
este jugador se mantiene 
en activo en varios torneos 
dentro y fuera de la ciudad 
de Poza Rica, cosechando 
también varios títulos de 
campeón en la liga papanteca 
de baloncesto con el conjunto 
de los Pipos, destacando y 
agradeciendo siempre el 
apoyo para sus entrenadores 
en el deporte ráfaga, como 
el legendario Roberto 

Taylor Robles (+), el ex 
seleccionado nacional Juan 
Manuel Tenorio Damián, 
Estreverto Muñoz, el gran 
impulsor del baloncesto 
Eduardo Escalante 
Vázquez (+), así como 
Sergio Lorenz Quiroz 
Cruz líder petrolero, así 
como a su familia y amigos, 
esperando mantenerse 
en activo practicando el 
deporte que es su pasión 
durante muchos años más.



Festeja el Club Dadi de baloncesto 
su segundo aniversario

El Cecai gana por 
reglamento ante Bulldogs

Colegio Americano 
se lleva la victoria

Atlético Poza Rica cae ante 
Venados de Misantla FC
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EDWIN GONZÁLEZ   
Poza Rica, Veracruz 

El Atlético Poza Rica no 
tuvo un buen accionar 
en su encuentro 

pactado en la jornada 12 de 
la Liga TDP MX y terminó 
por caer como local en 
el estadio municipal 18 
de marzo “Luis Matador 
Hernández”, con marcador 
final de 2-0 ante los 
Venados de Misantla FC.

Este partido se mantuvo 
muy parejo entre ambas 
escuadras desde los 
primeros minutos del 
mismo, logrando tener la 
oportunidad el Atlético con 
un tiro penal a favor, el cual 
fallarían manteniéndose 
el empate sin goles hasta 
el medio tiempo del 
encuentro.

Para el complemento, 
los Venados de Misantla 
FC, modificarían en su 
cuadro para poder ser 
más ofensivos, logrando 
ponerse arriba en el 
marcador con gol de 
Aldahir Bello al minuto 78, 
teniendo el gol del empate 
Poza Rica con otro penal, 

EDWIN GONZÁLEZ   
Poza Rica, Veracruz 

El Club Dadi de 
baloncesto infantil 
y juvenil, festejó su 

segundo aniversario de 
formar elementos dentro del 
deporte ráfaga, con una gran 
convivencia entre padres 
de familia y jugadores, todo 
esto coordinado por los 
entrenadores del mismo 
como lo son Juan Manuel 
Tenorio Damián y Diana 
Tenorio.

Los integrantes de 
los planteles que tienen 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz 

Los Bulldogs del 
Colegio Americano 
se llevarían la victoria 

con marcador final de 
41-14 ante el equipo del 
Cecai dentro del torneo 
de la categoría micro 
mixta de la liga municipal 
de baloncesto de Poza 
Rica, partido llevado a 
cabo en la cancha interna 
del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo”.

El plantel del Cecai 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz 

El plantel del Cecai 
consiguió una 
importante victoria  

por la vía del reglamento al 
conjuntar su número mínimo 
de ocho elementos para 
llevar a cabo su compromiso 
ante los Bulldogs del Colegio 
Americano, quienes se 
quedaron cortos en este 
aspecto.

Este duelo que se llevaría 

que terminarían por fallar 
nuevamente, Aldahir Bello 
anotaría el 2-0 al minuto 90 
terminando por concretar 
la victoria el cuadro 
visitante.

Con esta victoria, los 
Venados de Misantla se 
mantendrán en el tercer 
lugar del grupo 9 con 26 
puntos, mientras que el 
Atlético terminó por caer 

el cuarto al quinto lugar en 
este sector con 20 puntos 
y ganar el plantel de los 
Sultanes de Tamazunchale 
quienes llegaron a 22 
puntos en el torneo.

participación en la liga 
municipal de baloncesto 
de Poza Rica, lograron dar 
una buena exhibición en las 
tradicionales “cascaritas”, en 
las cuales también tuvieron 
actividad tanto padres como 
madres de familia en esta 
gran fiesta de aniversario.

Así mismo, se llevaría 
a cabo la partida del pastel 
en esta fiesta, continuando 
con la gran convivencia 
que tendrían, todo esto 
en la cancha de usos 
múltiples ubicada en el 
fraccionamiento de los 
Laureles de Poza Rica.

a cabo en la categoría infantil, 
no se pudo realizar de manera 
oficial al ganar por reglamento 
el cuadro del Cecai, pero se 
jugaría de manera amistosa, 
donde el resultado les 
favorecería a los Bulldogs del 
Colegio Americano sobre la 
duela.

Oficialmente el marcador 
quedo 20-0 a favor del Cecai, 
mientras que, en el amistoso 
entre estos equipos, los Bulldogs 
se llevarían la victoria 22-9, tras 
buena muestra ofensiva bajo 

la tabla del conjunto canino, 
en este duelo sostenido en la 
cancha interna del gimnasio 
municipal Miguel Hidalgo de 
Poza Rica.

Al final y tras darse este 
resultado en el encuentro 
amistoso, el Cecai se llevaría 
la derrota en la duela, pero 
oficialmente la victoria en el 
encuentro, logrando con esto 
motivar a los pequeños que 
conforman este plantel para su 
siguiente compromiso dentro 
del deporte ráfaga local.

no pudo hacer nada para 
defenderse en el primer 
cuarto, generando una buena 
cantidad de puntos el equipo 
del Colegio Americano en 
este lapso, sentenciando 
prácticamente el partido al 
ponerse arriba 17-2 con los 
puntos de Matías Ramírez, 
Andrés Sagahon y Sebastián 
Ruiz.

Los Bulldogs aumentarían 
su ventaja con 8 puntos en el 
segundo lapso, descontando 
con 3 el cuadro del Cecai 
para dejar el marcador al 
descanso del medio tiempo 

25-5 a favor de los estudiantes, 
Matías Ramírez nuevamente 
aparecería junto a Zoé Macias 
y Arturo Lima.

La escuadra del Cecai logró 
despertar en este compromiso, 
logrando encontrar la canasta 
rival y luciendo a la defensa, 
anotando en este tercer cuarto 
9 puntos a su favor, colocando 
las cosas 25-14, pero los 
Bulldogs regresaron al control 
del partido cosechando 
16 puntos más a su cuenta, 
cerrando el partido 41-14 a su 
favor, obteniendo la victoria 
en esta jornada.
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Fallece Jean Knight, cantante de la famosa 
canción 'Mr. Big Stuff' a los 80 años

AGENCIAS  
Ciudad de México       

Jean Knight, renombrada 
compositora de 
R&B y reconocida 

principalmente por su éxito 
de 1971, "Mr. Big Stuff", 
falleció el miércoles pasado, 
según informó TMZ, que 
compartió el comunicado 
oficial emitido por su 
familia.

El medio también ha 
confirmado la autenticidad 
del comunicado de prensa 
que está circulando en las 
redes sociales, y según la 
información obtenida, la 
artista falleció por causas 
naturales a la edad de 80 
años.

Familia de Jean Knigth 
honra su extensa carrera

En dicho comunicado, 
la familia de Jean Knight 
detalla su carrera, que 
se inició en JetStream 
Records y culminó en Stax 
Records. Destacaron todas 
las canciones notables 
que produjo en el camino, 
concluyendo con la creación 

AGENCIAS  
Ciudad de México     

La primera noche 
de Taylor Swift en 
Brasil terminó en 

una tragedia cuando se 
dio a conocer que Ana 
Benevides, una joven de 
23 años quien era fanática 
de la cantante, falleció en 
el show debido al calor 
extremo que había en el 
recinto.

Internautas señalaron 
que Taylor Swift debía 
comunicarse con la 
familia de Benevides tras 
su lamentable muerte, por 
lo que en redes sociales 
comenzaron a criticar a la 
cantante, presuntamente 
por "lavarse las manos".

Sin embargo, en el 
último show de Taylor 
Swift en Río de Janeiro, 
se reveló que la familia de 
la swiftie Ana Benevides 
asistió al concierto en la 
sección VIP de la cancha, 
además de que conocieron 
a la cantante en persona.

Los fans brasileños 
no están contentos con la 
reacción de Taylor Swift 
ante la muerte de Ana 
Benevides.

Una semana después 
de la trágica muerte de la 
joven de 23 años debido 
al calor extremo durante 
un espectáculo en Brasil, 
los seres queridos de 
Ana Clara asistieron al 
concierto de Swift en Sao 
Paulo. 

Durante el evento, 
posaron para una foto 
grupal con Swift, quien 
sonreía en la imagen 
viral que circula en las 
redes sociales. Los cinco 
miembros de la familia 
llevaban camisetas con el 

Familia de Ana 
Benevides, fan que murió 
en Brasil, va a concierto 

de Taylor Swift 

rostro de Ana. 
Según una fuente de 

la revista People, Taylor 
extendió una invitación 
especial a la familia para que 
asistieran a su espectáculo 
con el objetivo de expresar 
sus condolencias en persona.

Taylor Swift rindió 
un emotivo tributo al 
fallecido seguidor durante 
el concierto, compartiendo 
un conmovedor mensaje en 
Instagram en ese momento.

Escribió: "No puedo 
creer que esté escribiendo 
estas palabras, pero con el 
corazón destrozado digo 
que perdimos a un fan esta 
noche antes de mi show". 

Expresó su incredulidad 
ante la trágica noticia y 
compartió la profunda 
tristeza que sentía. Además, 
admitió estar tan abrumada 
por el dolor que no pudo 
abordar la tragedia en 
el escenario durante el 
espectáculo.

La familia del estudiante 
universitario fallecido 
también fue avistada en 
una zona VIP de tiendas 
de campaña en el estadio 
Allianz Parque en Brasil. 

Recientemente se reveló 

que las autoridades de Brasil 
iniciarán una investigación 
contra los organizadores del 
evento, Time4Fun, quienes 
mandaron un comunicado 
reconociendo que hubo una 
mala gestión, lo que resultó 
en problemas de comodidad 
y seguridad para el público.

Según la información 
compartida por TMZ basada 
en la noticia de NBC News, 
el Departamento de Policía 
Civil de Río de Janeiro ha 
iniciado una investigación 
contra Time4Fun, la 
compañía que organizó el 
concierto de Taylor Swift en 
Sudamérica. 

Los investigadores 
del departamento 
de delegaciones de 
consumidores están 
centrándose en determinar 
si Time4Fun incurrió en el 
"delito de poner en peligro 
la vida y la salud" de los 
asistentes al espectáculo, 
según indicó un portavoz.

La investigación implica 
una evaluación detallada 
de las circunstancias que 
rodearon el concierto, 
especialmente en relación 
con las condiciones de 
seguridad y bienestar del 

público presente. 
El portavoz también 

mencionó que los ejecutivos 
de Time4Fun serán 

convocados para prestar 
declaración en el curso de la 
investigación, lo que sugiere 
un examen más detenido de 

las decisiones y acciones 
de la empresa en la 
planificación y ejecución 
del evento.

de su propio sello, Comstar.
El comunicado concluye 

destacando que el legado de 
Jean Knight va más allá de 
lo musical; es un testimonio 
del amor duradero entre una 
artista, su ciudad natal y los 
fanáticos que la admiraban. 

"El legado de Jean 
Knight no es sólo musical; 
es un testimonio del amor 
perdurable entre una artista, 
su ciudad natal y los fans 
que la adoraban. Mientras 
nos despedimos de esta 
icónica soulstress, Nueva 
Orleans y su base global de 
fans se unen en gratitud por 
la marca indeleble que dejó 
en el mundo", escribieron.

Al despedirse de esta 
icónica intérprete del soul, 
Nueva Orleans y su base 
global de admiradores se 
unen en agradecimiento por 
la marca indeleble que dejó 
en el mundo. La familia ha 
solicitado privacidad en este 
momento difícil.

'Mr. Big Stuff' como 
himno de diversas series de 
televisión

Aunque la canción de 

Jean Knight de 1971, "Mr. 
Big Stuff", se destaca como 
su logro más notable y el 
impulso principal de su 
fama, también representa 
una contribución 
significativa tanto a la 
música como a la cultura 
pop en general. 

Entre su desempeño 
en las listas, alcanzando 
el puesto número 2 en 
el Billboard Hot 100, la 
canción ha dejado una marca 
duradera al ser incluida 
en numerosas películas y 
programas de televisión.

Solo algunas series 
han empleado el tema, 
incluyendo títulos como 
'Family Guy', 'The Marvelous 
Mrs. Maisel', 'Everwood' y 
'The Deuce', por nombrar 
algunas. En el ámbito 
cinematográfico, también 
tuvo participaciones en 
'Semi-Pro' de Will Ferrell.

Su impacto va más 
allá de su éxito inicial, 
consolidando de manera 
perdurable el legado musical 
de Jean Knight.

¿Quién fue Jean Knight?

Jean Knight fue una 
cantante estadunidense 
de soul y R&B nacida el 
26 de enero de 1943 en 
Nueva Orleans, Luisiana. 
Es conocida principalmente 
por su éxito de 1971, "Mr. Big 
Stuff". 

Esta canción se convirtió 
en un gran hit y le valió a 
Knight un Premio Grammy 
en la categoría de Mejor 
Interpretación de R&B 
Femenina. "Mr. Big Stuff" 
es considerada una de las 
canciones emblemáticas del 
género soul de la década de 
1970.

Aunque "Mr. Big Stuff" 
es su canción más famosa, 
Jean Knight contribuyó 
significativamente al 
mundo de la música soul y 
R&B. 

Su carrera abarcó varias 
décadas, y además de su 
éxito en solitario, también 
trabajó con diferentes sellos 
discográficos. La música de 
Jean Knight ha perdurado 
en el tiempo, y su legado 
sigue siendo reconocido en 
la escena musical.
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Está agotada por el 'hate' en México

Yahritza revela que 
terminó en terapia

Adrián Marcelo defiende el 
humor negro: "yo no le quité 

la vida a ninguna mujer"
AGENCIAS  
Ciudad de México   

La comedia se ha 
convertido en algo 
sumamente criticado 

por las nuevas generaciones 
que ven en ella algunas 
costumbres que no encajan 
con la sociedad actual, por 
lo que se han dado a la tarea 
de "funar" a quienes no se 
adaptan. 

Uno de los comediantes o 
influencers más atacados ha 
sido Adrián Marcelo, quien 
se ha visto involucrado en 
muchas polémicas debido 
a algunos comentarios que 
ha lanzado en sus diferentes 
programas. 

Fue durante una 
entrevista con Yordi, que 
el conductor habló sobre el 
humor negro que él maneja y 
que no siempre es del agrado 
del público. Aseguró que 
ese estilo que hace tiene un 
público en el mundo, por lo 
que se sigue haciendo. 

"Yo consumo humor 
negro. Si eliminas a un 
estúpido que dice cosas, 
sale otro. Todos los que son 
pensantes y mantienen la 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Yahritza y su Esencia' 
son una agrupación 
de tres hermanos 

que radican en Estados 
Unidos, pero componen 
música de regional 
mexicano, sin embargo, 
una serie de comentarios 
desatinados les valieron el 
'hate' de todo México.

La joven, quien es líder 
y cantante del proyecto 
musical, recientemente 
reveló a sus fans que al 
parecer todo el tema la 
llevó a terminar por tomar 
terapia y esto sorprendió 
a sus seguidores. Aquí 
te contamos todos los 
detalles.

Durante meses la 
joven se vio envuelta 
en el escándalo por 
lanzar declaraciones 
fuera de lugar, ya que 
en ellos menospreció 
costumbres que por años 
han caracterizado ciertos 
platillos o bebidas en el 
país y esto le generó miles 
de detractores.

Ahora tras unos meses 
de que se 'calmaran las 
aguas' lo cierto es que 
para la cantante no ha 
sido sencillo sobrellevar 
todo el tema, sin embargo, 
prefirió guardar silencio 
respecto a lo comentado 
y emitir un par de videos 
donde se disculpaban 
sobre el desafortunado 
momento.

Luego de que los 
mexicanos no le otorgaran 
el 'perdón', Yahritza se 
sinceró con sus seguidores 

y el público en general para 
revelar un aspecto sensible 
de ella, pues no ha sido fácil 
salir adelante con todos los 
comentarios en su contra.

Yahritza, afectada tras 
polémica en México

Y es que a través de redes 
sociales dio a conocer que 
actualmente estaba en un 

proceso de terapia, pues todo 
el tema del 'hate' no era un 
tema cualquiera, incluso el 
comentario fue acompañado 
de un par de emoticones 
donde dejaría ver lo cansada 
que está.

"Hoy fui a terapia... muchas 
gracias por la invitación 
compita @ivancornejoo".

Una carita llorando y 
un corazón vendado fue 
lo que la joven compartió 
sigilosamente, mientras 
indicaba que estuvo 
en su sesión de terapia, 
para después acudir a un 
concierto de Iván Cornejo, 
a quien le agradeció la 
invitación.

La fotografía se llenó 
de halagos y felicitaciones 
de cumpleaños, aunque la 
mayoría estaban en inglés 
casi nadie mencionó algo 
sobre el mensaje que decidió 
publicar más allá donde 
se mostró completamente 
vulnerable.

Pese a que la negatividad 

hacia ellos ha disminuido 
y el tema poco a poco 
fue quedando en el 
'olvido', para Yahritza 
no ha sido sencillo salir 
adelante después de todos 
los señalamientos que 
recibió en redes sociales 
e incluso en sus propias 
presentaciones.

comedia en donde se debe 
mantener, la exigen y hay un 
mercado. Existe gente que 
sabe entender que por hacer 
un chiste de cáncer o autismo 
es que estés provocando", 
dijo. 

Asimismo, aceptó que a 
pesar de que sus chistes pueden 
herir a algunas personas, 
nunca ha tenido el objetivo 
de hacerlo y puso el ejemplo 
de chistes de feminicidio o de 
enfermedades. 

"No tengo el plan maestro 
de hacerle daño a alguien. 
La mayoría de las polémicas 
han sido derivadas de un 
comentario que a mi entender 
es chistoso. Yo no le quité la 
vida a ninguna mujer, a veces 
se desvían en este tipo de 
cosas. Debes tener la piel muy 
gruesa", continuó. 

Finalmente, dijo que  
él ha vivido la enfermedad 
dentro de su familia, pero eso 
no le ha impedido realizar 
chistes sobre una enfermedad 
tan seria como el cáncer; 
"Mi tío murió de cáncer y 
yo cuento los peores chistes 
de cáncer. Yo lo vi con un 
respirador, pero sé separar, no 
es personal".



 

Evadió la justicia 

Se inicia carpeta de 
investigación por 
hechos ocurridos 

en Veracruz 

Muere obrero en instalaciones 
de ASIPONA, de Coatzacoalcos
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víctimas del 
multihomicidio

En Veracruz Puerto

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz                              

La Fiscalía General 
del Estado, informa 
que se inició carpeta 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz                             

Un trabajador 
perteneciente a 
una compañía 

subcontratista, murió durante 
el mediodía de este lunes 27 de 
noviembre, tras ser aplastado 
por una grúa, al interior de la 
Administración del Sistema 
Portuario Nacional Veracruz 
(ASIPONA) en Coatzacoalcos 
al sur de Veracruz. Se dio 
a conocer que un segundo 
obrero resultó lesionado.

A pesar del hermetismo 
que han mantenido los 
directivos de la ASIPONA, 
algunos trabajadores 
indicaron a este medio, 
que la victima de identidad 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz                               

La tarde de este lunes 
fueron identificadas 
las víctimas del 

multihomicidio que 
se suscitó durante 
madrugada en la colonia 
Playa Linda del municipio 
de Veracruz.

Las cuatro personas 
fueron identificadas como: 
Yazmín "N", Carlos "N", 
José Luis "N" y Saúl "N", 
todas tenían el oficio de 
recolección de materiales 
reciclables para su venta, y 
su edad oscila entre los 25 
y 45 años.

Cabe recordar que, 
pasada la medianoche de 
este lunes, vecinos situados 
en las inmediaciones 
de una cuartería en el 
inmueble número 144 de 
la calle Playa Sacrificios 
entre Camino Real y 
Playa Reloj, escucharon 
los gritos de las víctimas 
así como numerosas 
detonaciones de arma de 
fuego que les privaron de 
la vida.

Los reportes de los 
informantes al número de 
emergencias 911 señalaron 
que, los responsables 
llegaron en un vehículo, 
ingresaron a la cuartería 
y les dispararon en 
múltiples ocasiones a los 
chatarreros con un arma 9 

milímetros, de acuerdo a los 
casquillos encontrados en la 
escena.

Técnico se urgencias 
médicas de la Cruz Roja 
fueron quienes llegar un 
momento después para 
brindarle los primeros 

auxilios a los agraviados, 
pero desgraciadamente las 
heridas infringidas fueron 
mortales y nada pudieron 
hacer por ellos.

Elementos de las distintas 
fuerzas del orden público 
aseguraron la escena del 

crimen y buscaron a los 
responsables pero sin éxito, 
además de que servicios 
periciales retiro los cadáveres 
al Semefo en Boca del Río.

Cabe señalar que de 
acuerdo a las primeras 
indagatorias de la Policía 

Ministerial, todo apunta a 
que podría tratarse de un 
tema relacionado a la venta de 
estupefacientes y a distintos 

robos en la conurbación, 
según indicó la Fiscalía 
General del Estado en sus 
canales oficiales.

de investigación por los 
hechos suscitados en la Calle 
Sacrificio, esquina calle Reloj, 
de la colonia Playa Linda de 
la ciudad de Veracruz, en la 
que perdieron la vida por 
proyectil de arma de fuego, 

tres hombres y una mujer.
La trilogía investigadora 

realiza las primeras 
diligencias, de las cuales se 
desprende una posible línea 
de investigación relacionada 
con la venta de narcóticos y la 

participación en robos.
La Fiscal General, Verónica 

Hernández Giadáns señala 
que se trabaja para dar con el 
paradero de los responsables, 
por lo que afirma que en este 
caso no habrá impunidad.

reservada, se encontraba 
laborando con normalidad 
en la obra del Libramiento 
Portuario, cuando una 
parte de esta maquinaria 
se le vino encima, y lo 
aplastó, muriendo de forma 
inmediata. Presuntamente 
resultó con graves lesiones en 
la cabeza, lo que provocó su 
muerte.

La tragedia ocurrió 
cerca de la zona de aduanas 
en la portada sur, lugar 
donde se registró una fuerte 
movilización de los cuerpos 
de emergencia y seguridad 
pública, a quienes por un 
momento se les impidió el 
acceso al recinto portuario.

Después media hora se 
confirmó que las fuerzas de 

seguridad lograron ingresar 
por la portada Norte, junto 
al personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), 
quienes se hicieron cargo de 
las diligencias y se encargaron 
del retiro del cadáver.

A pesar de que se 
buscaron más detalles con 
el área de comunicación de 
la ASIPONA, que ahora está 
cargo de la MARINA, no 
accedieron a dar más detalles 
de este hecho. Hasta el cierre 
de la nota, el cadáver aún no 
había sido retirado de las 
instalaciones y se desconoce 
el estado de salud de obrero 
que resultó lesionado.

El pasado 2 de marzo del 
2021, otro trabajador de la 
empresa CEMEX, que presta 

servicios de traslado, murió 
aplastado por una góndola, 

cuando se encontraba en las 
mismas instalaciones. Fue 

identificado como Gerardo 
Velázquez García de 37 años.
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Editorial

AGENCIAS 
Tijuana                                  

En Tijuana, un bebé 
de seis meses y tres 
adultos, dos mujeres 

y un hombre, murieron 
intoxicados en el interior 
de su hogar; aunque hasta el 
momento se desconoce de 
qué.

Reportaron al 911 que una 
familia estaba inconsciente 
e intoxicada, explicó Rafael 
Carrillo Vanegas, director 
del cuerpo de bomberos en la 
ciudad.

El cuerpo de bomberos 
considera tres hipótesis que 
causaron la muerte de la 
familia, que vivía en la casa 
número 22334 de la calle 

AGENCIAS 
Ciudad de México                                   

Un Tribunal de 
E n j u i c i a m i e n t o 
sentenció a 70 años de 

cárcel a Diego Helguera por 
el feminicidio de Fernanda 
Olivares, mejor conocida 
como Polly, y por el delito 
de feminicidio en grado de 
tentativa contra Fernanda 
Cuadra, luego de atropellarlas 
en junio de 2021.

En la audiencia que 
inició a las 11:30 horas en el 
reclusorio Oriente, a Diego 
Helguera se le dictó dicha 
sentencia, de la cual 52 años 
y seis meses corresponden 
al feminicidio de Polly, y 
23 años y cuatro meses por 
la tentativa de feminicidio 
contra Fernanda Cuadra.

Sin embargo, la sentencia 
acumulada entre ambas 
penas no podía rebasar los 75 
años, por lo que la condena 
contra Diego Helguera fue 
fijada por el tribunal en 70 
años de prisión.

Familiares se manifiestan 
antes de la audiencia 

AGENCIAS 
Coacalco                                     

Un ataque armado al bar 
“La Vieja Habana” dejó 
un saldo de un muerto 

y cuatro lesionados, dos de 
ellos de gravedad este fin de 
semana en el municipio de 
Coacalco, Estado de México.

Los hechos se registraron 
en el establecimiento ubicado 
en callejón Ixtlememelixtle 
en San Francisco Coacalco, en 
la zona del Valle de México.

Aparentemente, un 
grupo armado persiguió a 
sus víctimas, mientras que 
los clientes solo escucharon 
ráfagas de balazos y después 

Reportan muerte de un 
bebé y tres adultos por 

intoxicación en Tijuana

Sentencian a 70 años de prisión a Diego 
Helguera por el feminicidio de 'Polly'

Grupo armado ataca bar de 
Coacalco; hay un muerto y 4 heridos
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Valle de Fortaleza en el 
fraccionamiento Parajes del 
Valle.

Pudo ser “por saturación 
de monóxido, por saturación 
de gas LP y la otra es por 
alguna reacción química 
de alguna sustancias que 
pudieran utilizar”, mencionó 
Carrillo Vanegas.

Lo extraño de todo, dijo, 
“es que no hay olor a gas, no 
hay olor a humo, no hay olor 
a químicos, no hay anafres”, 
sobre todo porque estos 
últimos a veces los usan para 
calentar sus hogares ante el 
frío.

“Aún no podemos 
determinarlo hasta que la 
Fiscalía haga su trabajo”, 
comentó el director.

Antes de que iniciara la 
diligencia, familiares y amigos 
de Polly se manifestaron en 
la entrada a los juzgados del 
Poder Judicial de la Ciudad 
de México, anexos al penal, 
para exigir la pena máxima 
contra el Diego Helguera.  

Desde el 23 de agosto, 
Diego Helguera fue 
declarado culpable por 
ambos delitos, sin embargo, 
en diversas ocasiones se 
difirió la audiencia para 
dictar la condena en su 
contra por la falta de testigos 
o peritos solicitados por su 
representación legal.

Al finalizar la audiencia, 
las abogadas de Fernanda 
Cuadra señalaron que se 
buscó que se dictara una 
condena más alta contra el 
acusado, sin embargo, el juez 
Ricardo Franco Reyes no lo 
consideró así.

También indicaron 
que en un momento de la 
audiencia Diego tomó la 
palabra para acusar supuestas 
violaciones en su proceso 
y consideraron que no se 
mostraba arrepentido.

“Dijo eso, que al final  
nadie ganó, todos perdieron. 
No se muestra arrepentido 
verdad, simplemente dice 
que se enfocó más en 
establecer las violaciones que 
él consideró que sucedieron 
durante todo el proceso, cosa 
que es su mera percepción 
subjetiva, pero no se  
mostraba arrepentido”, 
explicó la abogada Ana Karen 
Pérez.

En tanto, los abogados de 
la familia de Polly acusaron 
que la sentencia debió 
dictarse antes pero que la 
representación legal de 
Diego realizó diversos actos 
dilatorios.

“Ya en la etapa de juicio el 
cambio de defensa por parte 
del acusado, inasistencias 
por supuestas enfermedades, 
causa de fuerza mayor, la 
última por un supuesto 
accidente automovilístico 
que no les permitió llegar 
a la sala de audiencias pero 
concretamente en esta etapa 
fue por cuestiones de la 
defensa”, dijo el litigante 
Omar Miranda.

vieron a personas lesionadas 
por arma de fuego en el 
interior del sitio.

En la zona fue hallado 
un hombre sin signos vitales 
de aproximadamente 35 
años, quien presentaba varios 
impactos por arma de fuego 
en la cabeza y el tórax, donde 
localizaron 17 casquillos.

Mientras que dentro del 
establecimiento, resultaron 
lesionados Alan Omar “N” 
de 29 años y Brandon “N” 
con disparos en la mano y 
la pierna, sin que pongan en 
riesgo su vida.

Dos personas más 
identificadas como José Luis 
“N” de 32 años y Guillermo 

“N” resultaron lesionados 
al menos por un disparo en 
el tórax, por lo que fueron 
trasladados a la Clínica Futura 
y al IMSS Hospital General 98 
del IMSS en Coacalco.

El sitio fue acordado 
por policías municipales 
de Coacalco y más tarde 
arribaron peritos de la Fiscalía 
General de Justicia del Estado 
de México (FGJEM), para 
realizar el levantamiento del 
cuerpo.

Hasta el momento se 
desconocen las causas del 
ataque y no se tienen a 
personas detenidas por la 
agresión al bar “La Vieja 
Habana”.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Este lunes alrededor 
de las 12:00 horas se 
registró un accidente 

vial, luego de que una 
camioneta de transporte 
público de mudanza marcada 
con el número 203 arrollara 
a una mujer quien viajaba 

REDACCIÓN NORESTE 
Boca del Río, Veracruz    

La Comisión Estatal 
de Búsqueda reporta 
la desaparición de un 

joven de 22 años en Boca 
del Río.

Se trata de Enrique 
Molina Tejeda, quien 
mide 1.70 metros, es de tez 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Anoche, cerca de 
las 22:00 horas, 
sujetos armados 

encañonaron al propietario 
del negocio de La Casa  
del Pan y tras despojarlo 
de una suma de dinero, 
se dieron a la fuga en una 
camioneta de la marca 

Mujer motociclista es 
arrollada por camioneta 

Joven  
desaparece 

en Boca 
del Río 

Sujetos armados atracan 
el negocio “La Casa Del 
Pan” y roban camioneta 

en Xalapa

Martes 28.11.2023

en una motocicleta de la 
marca Vento, terminando 
en el asfalto luego de que el 
conductor la arrollara en la 
zona centro de Poza Rica.

La mujer presentó 
lesiones en su cuerpo por 
el Fuerte golpe que recibió, 
los hechos se registraron 
en el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines cerca del famoso 

rey cacahuate.
Al lugar arribó la Policía 

Municipal de manera 
oportuna para tomar 
conocimiento de los hechos 
y resguardar el lugar ya que 
había muchos curiosos, 
mientras que esperaban 
el servicio de emergencia, 
llegando la ambulancia del 
ayuntamiento para brindarle 

los primeros auxilios a la 
fémina quien después de una 
valoración fue trasladada a 
un hospital.

Ante esta situación 
autoridades recomiendan 
que manejen con precaución, 
ya que por las lluvias por el 
frente frío número 12 hacen 
que el asfalto esté mojado y 
sea difícil frenar.

morena clara, tiene los ojos 
color café oscuro y el cabello 
negro, corto y ondulado.

Como seña particular 
tiene una cicatriz en la ceja 
izquierda y un lunar en el 
labio, del lado derecho.

Cualquier información 
que ayude a dar con su 
paradero, se pide reportar al 
911 o al 228 319 3187.

Ranger, propiedad del 
afectado.

Los hechos ocurrieron 
sobre la avenida Araucarias, 
en la zona de las Ánimas.

Tras realizarse el  
reporte al número de 
emergencias 911, se activó 
el Código Rojo y se activó 
un operativo de búsqueda 
para localizar la camioneta.

Con apoyo de las 

cámaras de C4, elementos 
de la Delegación 20 de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) realizaron el 
operativo y la localización 
de la unidad.

Los elementos policiales 
hallaron la camioneta 
en la localidad de Corral 
Falso, en el municipio de 
Emiliano Zapata, donde los 
delincuentes abandonaron 

la unidad y se fueron con 
rumbo desconocido.

Posteriormente se 
solicitó al operador de 
una grúa y la unidad  
fue llevada a las 
instalaciones de la 
Fiscalía General 
del Estado, donde se 
recopilará información 
para iniciar una carpeta 
de investigación.
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Policía del IPAX mata 
a empleado de limpia 
pública en Córdoba 

Derrapa en el libramiento

Taxista preso por violencia familiar

Ante la falta de ambulancias, llegó al parecer su patrón y en una camioneta lo retiró de la zona del percance

Agrede a su ex pareja y la amenaza 
de muerte

REDACCIÓN NORESTE               
Córdoba, Veracruz 

Una patrulla del 
IPAX al impactarse 
por alcance contra 

un camión recolector de  
basura prenso a dos 
trabajadores, uno falleció 
en el hospital, otro está 
delicado de salud y un 
policía salió lesionado al 
golpear su cabeza sobre el 
cristal del parabrisas. Hay 
un detenido, se presume que 
es el chófer de la patrulla.

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Un joven 
motorrepartidor de 
masa y tortillas sufrió 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Taxista que 
p r e s u n t a m e n t e 
agredió a su ex 

pareja sentimental y la 
amenazó de muerte fue 
detenido por elementos de 
la Policía Ministerial y fue 
consignado ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia.

El detenido responde al 
nombre de Mario Alberto 
N., de 57 años, de ocupación 
taxista,con domicilio en la 
colonia Los Mangos, de esta 
localidad.

Dicho sujeto fue 
señalado por su pareja 
sentimental de nombre 
Malú N., de haberla 

Esto fue en la madrugada 
de este lunes, cuando el 
camión recolector de 
basura realizaba sus labores 
sobre la avenida 1 entre 
calles 6 y 8, cuando una 
patrulla del IPAX conducía 
a exceso de velocidad y 
se fue a impactar sobre el 
camión donde viajaban en 
el estribo dos trabajadores, 
que quedaron prensados.

Ahí, un policía que 
viajaba de copiloto, 
seguramente no llevaba 
puesto el cinturón y rebotó 

del cristal del parabrisas, por 
lo que fueron trasladados 
al hospital, donde falleció  
Gregorio Eduardo Danez 
Cortes, de 39 años de 

edad, mientras que Víctor 
Armando Morales Espinoza 
de 19 años, está delicado de 
salud.

En el lugar del accidente 

fue detenido el conductor 
de la patrulla para lo que le 
resulte responsable.

Mientras tanto, 
personal de la Fiscalía 

acudió al hospital para 
tomar conocimiento 
del caso y abrir la 
carpeta de investigación 
correspondiente.

igual que al agraviado.
Estos hechos se 

registraron la tarde de este 
lunes en el libramiento 
Adolfo López Mateos, a la 
altura del fraccionamiento 
Vista Hermosa, de esta 
localidad.

En el lugar un joven 
de aproximadamente 
20 años, de ocupación 
moto repartidor, derrapó 
por varios metros con la 
motocicleta que manejaba y 
resultó lastimado.

Es de mencionar que 
automovilistas reportaron 
el incidente a la central de 
emergencias 911 para que 
enviaran auxilio médico 
sin embargo no hubo 
ambulancia disponible por 
lo que tuvo que arribar 
aparentemente su patrón 
para trasladarlo en una 
camioneta hacia algún 
nosocomio.

un aparatoso accidente y 
resultó lastimado, pero ante 
la falta de ambulancias tuvo 
que arribar aparentemente 
su patrón para trasladar la 
unidad en una camioneta al 

agredido verbalmente y 
físicamente además de 
presumiblemente haberla 
amenazado de muerte.

Trascendió que los 
hechos ocurrieron en la 
calle Mango Heizer, de la 
colonia Los Mangos, de 
esta localidad, sitio donde 
los elementos policíacos 
lograron detenerlo.

El acusado fue 
detenido y remitido a 
las celdas preventivas y  
fue puesto a disposición  
de la Fiscalía  
Especializada en 
Investigación en delitos 
contra la Familia, Mujeres, 
Niñas y Niños, y Trata de 
Personas, enfrentando 
cargos por violencia 
familiar.


